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Коллектив вагонного депо став* 
ции Томск*!! несет трудовую вахту 
в честь 46-й годовщины Великого 
Октября.

В пассажирском цехе по-удар
ному трудятся маляры Таисья 
Ильинична Волокитина и Ефро
синья Ивановна Усова. Передовые 
производственницы с честью но
сят почетное звание ударниц ком- 
иуннстического труда.

На снимке (слева направо): 
Т. И. Волокитина и Б. И. Усова.

Фото Ф. Хитряневича.

Важнейшим стройкам— 
БОЕВЫЕ ТЕМПЫ

Пятый год семилетки финиши
рует. Уже не за горами время, 
когда коллективы будут подводить 
итоги сделанного за год, намечать 
новые рубежи.

Хорошо, если работа спорилась 
на протяжении всего года. Такие 
коллективы смело смотрят в буду
щее.

Другое дело сложилось у строи
телей области. Положительных 
итогов можно добиться лишь ценой 
самых решительных усилий, самых 
действенных мер в оставшиеся до 
конца года дин.

До сих пор строители мало чем 
радовали своих земляков. Вот не
сколько цифр и примеров. Девяти
месячный план по строительно-мон
тажным работам выполнен лишь 
на 87,7 процента. В этом году за 
первые три квартала сделано даже 
меньше, чем за этот же период 
прошлого года. Не выполнены так
же задания по капитальным вложе
ниям и многим другим важнейшим 
показателям

Особенно большую тревогу вы
зывает состояние дел на важней
ших объектах, которые должны в 
этом году войти в строй действую
щих.

Сильно отстает промышленное 
строительство. В этом году строи
тели должны сдать в эксплуата
цию новые заводские корпуса об
щей площадью около 67 тысяч 
квадратных метров, а за девять ме
сяцев сдано .лишь немногим боль
ше 9 тысяч метров. А ведь на всех 
этих новых площадях уже в буду
щем году нужно организовать вы
пуск многих видов очень нужной 
для народного хозяйства продук
ции.

В числе важнейших незавершен
ных объектов — новые корпуса 
заводов подшипникового, электро
лампового. режущих инструмен
тов. три электростанции, десятки 
километров лесовозных дорог, во
доводных и коллекторных линий и 
многие другие,

Очень медленно возводятся жи
лища. В области сдано лишь 56 
тысяч квадратных метров жилья 
—  третья часть запланированного 
па год. Это значительно меньше, 
чем было сдано на это же время 
прошлого года. Особенно плохо 
возводятся жилые лома в Томске.

Одна из главных причин низких 
темпов строительства — несогла
сованность в действиях многочис
ленных звеньев строительного про
изводства, большая неорганизован
ность на стройках.

Людей сейчас в строительных 
организациях не хватает, а многие 
бригады вынуждены простаивать 
из-за перебоев в подаче железобе
тонных конструкций, бетона, нерас
порядительности руководителей 
строек.

По-прежнему силы и средства 
строителей распыляются по много
численным объектам, не сосредото
чиваются на решающих стройках. 
В третьем квартале, например, 

строители треста «Жилстрой» не 
сдали в эксплуатацию ни одного 
квадратного метра жилья. Такого 
провала, конечно, не случилось бы, 
если бы управляющий тов. Гитлиц 
н другие руководители треста со
средоточили силы и материалы на 
сдаточных домах, а не распыляли 
их по большому фронту работ.

Разбросали силы строителей по 
многим объектам и руководители 
треста «Томлесжелдорстрой*. Не
смотря на то, что план по капи
тальным вложениям в лесную про- 
мьпцленность и вьшолняется, но на 
главнейших стройках очень много 
незавершенных работ. Особенно 
медленно ведется сооружение узко
колейных и автомобильных лесо
возных дорог.

Плохо разворачиваются руково
дители Томского участка <»Сиб- 
электромонтаж» н других субпод
рядных организаций. На многих 
пусковых объектах медленно ве
дутся электротехнические, сан
технические и другие специальные 
работы.

Сильно сдерживает строителей и 
беззаботность многих заказчиков, 
несвоевременно представляющих 
техническую документацию, техно
логическое оборудование и необхо
димые материалы.

Руководители подшипникового 
завода, например, до сего времени 
не представили строителям доку
ментацию на внутрицеховую кана
лизацию, ряд вентиляционных, 
электротехнических и других ра
бот.

Директор завода режущих ин
струментов тов. Будницкий на 
протяжении ряда лет с трибун 
различных совещаний и заседаний 
сетует на плохую работу строите
лей. А  в этом году из-за затянув
шегося по вине завода монтажа 
оборудования в новом корпусе 
срывается срок ввода в строй двух 
новых пролетов.

Неотложные меры следует при
нять для упорядочения снабжения 
строек самыми необходимыми ма
териалами. Из-за неоперативности 
снабженцев «Запсибстроя», За
падно-Сибирского совнархоза и 
строительных трестов на стройках 
области не хватает белил, красок 
н других материалов.

Наряду с этим необходимо пове
сти самую решительную борьбу за 
экономию каждого килограмма бе
тона. красок, каждого кубометра 
железобетонных конструкций, де
рева и других материалов. На 
стройках сейчас не хватает стекла. 
Это случилось, прежде всего, по
тому, что раньше никто не заботил
ся о его экономном использовании. 
Из-за варварского отношения к на
родному добру на многих строй
ках стекла израсходовали в. пол
тора— два раза больше против су
ществующих норм. Такая бесхо
зяйственность нетерпима.

Тревожное положение, которое 
сложилось на многих стройках, во 
многом объясняется тем, что Том
ский горком партии, райкомы и 
парткомы промышленно-производ
ственных зон плохо контролирова
ли работу строителей, слабо воспи
тывали у руководителей строек 
чувство ответственности за пору
ченное дело, мирились со срывом 
намеченных графиков.

Недавно в Томском обкоме 
КПСС состоялось расширенное со
вещание, на котором было деталь
но разобрано положение дел на 
пусковых объектах, намечены ме
ры для преодоления отставания.

Долг партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций, ру
ководителей строек н участков, 
всех строителей — быстрее во
плотить в жизнь намеченные меры, 
резко улучшить работу на каждой 
пусковой стройке.

Необходимо определить день 
сдачи каждого пускового объекта, 
разумно рассчитать все силы н 
средства и использовать нх в эти 
решающие дни с наибольшей поль
зой.

Залог успеха в улучшении 
работы с людьми. Надо вовлечь в 
предоктябрьское соревнование всех 
строителей, обеспечить условия 
для выполнения нх обязательств, 
зажечь на всех участках новые 
маякн.

Каждую пусковую стройку необ
ходимо взять под особый общест
венный контроль. Сейчас рабкоры 
печати, радио и телевидения про
водят массовые рейды на пусковых 
стройках. В выявление резервов 
должны включиться новые силы 
общественников. Необходимо ожи
вить деятельность созданных на 
пусковых стройках общественных 
штабов, вовлечь в борьбу за усиле
ние темпов строительства членов 
групп и постов содействия партий
но-государственному контролю, от
ряды «комсомольского прожекто
ра».

Все силы — на завершение ра
бот на пусковых стройках! Обеспе
чим ввод всех запланированных на 
этот год промышленных корпусов, 
электростанций, дорог, школ, дет
ских садов, клубов, больниц н дру
гих объектов!

Пусть на каждой нашей стройке 
громко звучат слова пламенных 
Призывов ЦК КПСС:

— СОВЕТСКИЕ СТРОИТЕЛИ! 
ВЫШЕ ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО 
СТРОИТЕЛ -эНЫХ РАБОТ!
СТРОИТЕ ДОБРОТНЫЕ. КР.4- 
СИВЫЕ И ЭКОНОМИЧНЫЕ 
ЗДАНИЯ И СООРУЖЕНИЯ!

Суда возвращаются 
из плаваний.

Коллектив Ново-ИХьикской РЭБ 
уже приступил к ремонту флота. В 
затон на згшовку зашли 24 судна.

В числе передовиков — экипаж 
теплохода «Херсон», где капитаном 
Б. Г. Гладких и механиком С. Е. 
Задонский. Команда взяла ремонт в 
свои руки. Бережливое отношение к 
механизмам, умелая дКеплуатрция 
позволили этому коллективу сокра

тить объем работы. Под
готовка «Херсона» 
новой навигации завер
шается.

Ремонтно - эксплуата
ционная база в этом се
зоне лучше и успешнее 
проводит ремонт. Ско
ро вступит в строй мощ
ная электростанция. 
Она обеспечит электро
энергией все нужды 
проилводетва. Сейчас 
идет улонтаж.

'■ Г. БЫКОВ, 
директор РЭБ.

С в е р х  1L JIB LB S L
в эти предоктябрьские дни 

растет трудовое напряжение 
в колхозах и совхозах Шегар- 
ского производственного уп
равления.

Животноводы колхоза име
ни Ленина в честь Октября 
досрочно выполнили годовые 
планы продажи государству 
молока, мяса и яиц. Из этого 
хозяйства на государствен
ные заготовительные пункты

Добрые вести
Б о л ь ш а я  р а д о с т ь  у строите

лей Кингисеппского фосфорит
ного рудника —  об их почине узна
ла вся страна. Досрочно ввести в 
строй комбинат «Фосфорит» и увели
чить его запланированную мощность 
вдвое, доведя до 8 40  тысяч тонн 
«муки плодородия» в год,— таковы 
социалистические обязательства 
строителей. Уже в ноябре этого года 
гигант по производству минеральных 
удобрений даст первую продукцию, а 
через полгода будет работать на пол
ную мощность.

Сейчас на ударной стройке —  
предпусковые дни.
О к о л о  ДВУХ тысяч машин 

«М осквич» изготовил сверх 
плана в этом году завод малолитраж
ных автомобилей.

Коллектив успешно выполнил обя
зательство в честь Великого Октяб
ря.
С ВЕРХПЛАНОВОЕ ТОПЛИВО вы

дают горняки треста «Новомос- 
ковскуголь» (Тульская область). 
Только за сутки они добыли эшелон 
угля дополнительно к заданию.

Коллектив треста досрочно завер
шил десятимесячную программу.
О т л и ч н о  РАБОТАЕТ в эти пред

праздничные дни коллектив ста
рейшего в Татарии химического пред
приятия —  Казанского жирового 
комбината, он первым в республике 
завершил десятимесячный план.
Д ОСРОЧНО завершили навигаци

онные задания 80  судовых кол
лективов Обского речного пароход
ства. В их числе экипажи пароходов 
«Адмирал Макаров», «Генерал Пан
филов», «Маршал Ш апошников». Все 
они сейчас перевозят грузы сверх 
плана 1963  года.

(ТАСС).

отправлено 4 .100  центнеров 
мяса вместо 4 .0 0 0  по плану, 
17.200  центнеров молока 
вместо 17 .000  по плану. 
Сверх плана сдано пять ты
сяч яиц.

Свои годовые планы по 
продаже государству мяса 
досрочно выполнили совхоз 
«Р оссия», колхозы «к но
вым победам», «Сибирь». 
Коллективы молочнотовар

ных ферм колхоза «Новая 
жизнь» досрочно выполнили 
годовой план продажи моло
ка. Все эти хозяйства продол
жают сверхплановую прода
жу государству продуктов 
животноводства.

Шегарское управление до
срочно выполнило годовой 
план продажи яиц. Государ
ству продано 2 миллиона 
732 тысячи яиц — на 32 
тысячи больше плана. Прода
жа их государству продол
жается. Шегарцы приняли 
обязательство —  к 7 ноября 
выполнить годовой план про
дажи мяса (до выполнения 
плана осталось продать 
4 .000 центнеров) и подвезти 
к ферме 50 процентов запа
сов кормов.

М ол ок о  с в е р х  
о б я за те л ь ств

Жители сел Парабельского произ
водственного управления охотно 
продают государству излишки про
дуктов животноводства индивидуаль
ных хозяйств. Так. например. Т. И. 
Гутарова обязалась продать государ
ству в этом году от своей коровы 
450 литров молока. К 1 октября она 
перевыполнила свое обязательство 
на 1.050 литров, продав 1.500 лит
ров молока. А. к. Нетесов вместо 
200 литров по обязательству продал 
государству 625 литров. 625 литров 
сверх обязательства продал государ
ству Е. И. Кардаполов, по 200 —300 
литров сверх обязательств продали 
государству молока Б. С. Гришманов, 
М. И. Постников и другие. Большин
ство жителей сел. выполнивших свои 
обязательства, продолжает продажу 
молока государству.

В. ЕВСТАФЬЕВ, 
директор Пудинского маслозаво
да Парабельского производствен
ного управления.

Прибытие в Москву премьер-министра 
Цейлона Сиримаво Р. Д . Бандаранаике

МОСКВА, 21 октября. 
(ТАСС). Сегодня в Мо
скву по приглашению 
Советского правительст
ва с официальным визи
том прибыли премьер- 
министр, министр оборо
ны и иностранных дел 
Цейлона госпожа Си
римаво Р. Д. Бандара
наике и сопровождаю
щие ее лица.

На Внуковском аэро
дроме, украшенном го
сударственными флага
ми Цейлона и Советско
го Союза, главу цейлон
ского правительства 
встречали товарищи 
Н. С. Хрущев с супру
гой, А, Н. Косыгин, Д. С. 
Полянский, министры 
СССР и РСФСР, предсе
датели государственных 
комитетов СССР и дру
гие официальные лица.

Среди встречавших—  
посол Цейлона в СССР 
Тикири Б. Субасингхе, 
иностранные дипломаты, 
журналисты.

По случаю приезда 
госпожи Сиримаво Р. Д. 
Бандаранаике на аэро
дроме был выстроен по
четный караул и ис
полнены государствен

ные гимны Цейлона и 
СССР.

Н. С. Хрущев и госпо
жа Сиримаво Р. Д. Бан
даранаике обменялись 
речами.

ВИЗИТ СИРИМАВО 
Р. Д. БАНДАРАНАИКЕ 

Н. С. ХРУЩЕВУ
Находящаяся в Моск

ве премьер-министр, ми
нистр обороны и иност
ранных дел Цейлона Си
римаво Р. Д. Бандара
наике 21 октября нане
сла в Кремле визит
Председателю Совета
Министров СССР Н. С. 
Хрущеву.

Беседа между Сирима
во Р. Д. Бандаранаике и 
Н. С. Хрущевым носила 
сердечный и дружест
венный характер.

Вместе с главой пра
вительства Цейлона на 
беседе были посол Цей
лона в СССР Тикири 
Б. Субасингхе, постоян
ный секретарь министер
ства обороны и иност
ранных дел Цейлона 
Н. К. Диас, официаль
ный секретарь премьер- 
министра Р. Б. Виракун.

С советской стороны 
присутствовали Министр

иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, замести
тель Министра иност
ранных дел СССР С. Г. 
Лапин, посол СССР в 
Цейлоне И. Я. Тарака
нов.

ВИЗИТ СИРИМАВО 
Р. Д. БАНДАРАНАИКЕ

Л. И. БРЕЖНЕВУ
Премьер-министр, ми

нистр обороны и иност
ранных дел Цейлона Си
римаво Р. Д. Бандара
наике 21  октября нане
сла в Кремле визит 
Председателю Президиу
ма Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу. 
Между Л. И. Брежневым 
и Сиримаво Р. Д. Бан
даранаике состоялась 
теплая, дружеская бесе
да.
ОБЕД В КРЕМЛЕ В

ЧЕСТЬ СИРИМАВО 
Р. Д. БАНДАРАНАИКЕ

Правительство Союза 
Советских Социалисти
ческих Республик 21  ок
тября устроило в Боль
шом Кремлевском двор
це обед в честь премьер- 
министра, министра обо
роны и иностранных дел 
Цейлона г-жи Сиримаво

Р. Д. Бандаранаике, 
прибывшей в Советский 
Союз с официальным ви
зитом.

На обеде вместе с 
главой правительства 
Цейлона были посол 
Цейлона в Советском 
Союзе Тикири Б. Суба
сингхе с супругой, по
стоянный секретарь ми
нистерства обороны и 
иностранных дел Цейло
на Н. К. Диас, другие 
сопровождающие премь
ер-министра лица.

С советской стороны 
на обеде присутствовали 
Н. С. Хрущев с супру
гой, Л. И. Брежнев с су
пругой, А. Н. Косыгин с 
супругой, Д. С. Полян
ский с супругой, Б, Н. 
Пономарев и другие.

С речью к присутст
вующим обратился Н. С. 
Хрущев.

Затем выступила Си
римаво Р. Д. Бандара
наике.

Речи Н. С. Хрущева и 
Сиримаво Р. Д. Бандара
наике были встречены 
аплодисментами.

Обед прошел в теп
лой, дружественной об
становке. (ТАСС).

4 тысячи сверхплановых кубометров
оС Е Н Т Я Б Р Е  лесо- 
"п и л ь щ и к и  Могочин- 

схого лесозавода далн 
сверх плана 3 .20 0  ку
бометров продукции. 
Первенство в соревнова
нии держит смена ком
мунистического труда, 
которую возглавляет ма
стер тов. Лысых. В 
этой смене наилучших

показателей добиваются 
рамщики А. Рындин, 
М. Изотов. Их поток на
пилил 3 .32 8  кубометров 
пиломатериалов при за
дании 3 .07 3  кубометра.

Предпраздничный тру
довой порыв рождает 
новых передовиков. От
лично трудятся рамщики 
смены тов. Калачева

М. Чирков и Н. Филип- 
ский.

Хорошо поработал в 
сентябре и коллектив 
сырьевой базы. Здесь 
выкатали из воды 107 ,8  
тысячи кубометров леса, 
перевыполнив план на 
2 3 .8 0 0  кубометров. В 
этом большая заслуга 
мастеров тт. Шелякова,

Коковина, Сергейчика. 
Они сумели четко орга
низовать труд рабочих.

Вступая на трудовую 
вахту, коллектив завода 
брал обязательство дать 
сверх плана 7 тысяч ку
бометров пиломатериа
лов. Выдано уже около 
4 тысяч кубометров.

В. АЛЕКСЕЕВ.

Каждому хозяйству— 
собственные семена

На 15 октября 1963 года колхо- Если в хозяйстве не хватает семян 
какой-либо культуры, надо заме-
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процента и 
Семен а м и 

. картофе л я 
— на 83 
процента к 
плану. в  
колх о 3 а X 
Зыряне к о- 
го управле
ния семян

льна засыпано всего лишь 68 цен
тнеров. что составляет 4 процента 
к плану. Только на 3 процента вы
полнен план засьтки семян льна в 
хозяйствах Томского управления.

Достаточно семян картофеля 
только в совхозах Томского уп
равления. В остальных управлени
ях их не хватает. Так, например, в 
Шегарском управлении из 14 хо
зяйств лишь 7 обеспечили себя 
семенами. Крупнейший колхоз это
го управления— имени Ленина — 
имеет лишь 60 процентов семян 
картофеля. В целом гто управле
нию засыпано семян этой культу
ры только по 17 центнеров на гек
тар.

В этом году, как и в прошлые 
годы, в Зырянском управлении по
лучен низкий урожай картофеля. 
Зырянцы ежегодно занижают нор
му высева. Вместо 25— 30 центне
ров на гектар по норме здесь вы
севается лишь по 15 центнеров. 
И сейчас в управлении имеется 
только по 16 центнеров семян кар
тофеля на гектар плановой площа
ди посева. А  в отдельных колхо
зах и того меньше.

Каждое хозяйство, если к этому 
приложить усилия руководителей, 
специалистов и рядовых работни
ков, вполне может обеспечить себя 
семенами всех культур, довести их 
до посевной кондиции. И главное 
— эту задачу надо решить до 1 но
ября.

Н. ОКРУГИН.

совхозы области обеспечили 
себя собственными семенами зер
новых и зернобобовых культур на 
95,6 процента. Достаточно семян 
для посева будущего года в хозяй
ствах Асиновского, Кривошеинско- 
го и Чаинского управлений. А вот 
руководители отдельных хозяйств 
Парабельского и Томского управ
лений не справились с этой зада
чей. В хозяйствах Томского управ
ления засыпано семян всего 81.1 
процента, а в хозяйствах Парабель
ского управления— и того меньше 
— 73,1 процента к плану.

Серьезную тревогу вызывает по
ложение с засыпкой семян в Ше
гарском управлении. План в целом 
здёсь выполнен на 90.6 процента. 
Но в некоторых хозяйствах дело 
обстоит очень плохо. Колхоз имени 
Дзержинского имеет только 68,7 
процента семян, колхоз «Рассвет» 
выполнил план на 72 процента. 
Лишь 6 центнеров семян гороха из 
450 по плану имеется в колхозе 
«Гигант» и совсем нет гречихи, яч
меня.

В Шегарском управлении очень 
медленными темпами очищают се
мена. Пока здесь из 24 тысяч тонн 
отсортировано 10 тысяч тонн. В 
колхозе имени Дзержинского сор
тировка семян до сих пор не нача
та. В колхозе имени Кирова из 
14.000 центнеров семян отсорти
ровано только 2.000.

Плохо организована эта работа 
в колхозах имени Тельмана, имени 
Хрущева, в совхозе «Чажемтов- 
ский» Чаинского управления. Ви
димо, руководители и специалисты 
этих хозяйств успокоились тем. что 
в целом по управлению план за
сыпки семян выполнен за счет пе
редовых хозяйств.

Много подобных примеров мож
но привести и по другим управле
ниям. А заботу о семенах нельзя 
откладывать на долгие сроки.

Необходимо организовать работу 
так, чтобы в ближайшие 3 — 5 
дней полностью засыпать семена.

нить недостающее количество се
менами другой культуры.

В ряде хозяйств значительные 
партии се.мян теряют всхожесть, 
подвергаются порче. На Сборнской 
ферме сов}соза «Коло.минский» 115 
центнеров гороха загубили потому, 
что его вовремя не просушили. Се
мена потеряли всхожесть. По этой 
же причине пришла в негодность 
большая партия семенной пшеницы 
на Светлянской ферме совхоза 
«Чаинский».

Значительные партии семян не 
отвечают посевным требованиям 
по всхожести и влажности. Так, 
например, все проверенные партии 
семян, поступивших в контрольно- 
семенные лаборатории Асиновско
го и Кривошеинского управлений, 
оказались некондиционными по 
всхожести.

Сейчас срочно требуется при
нять самые энергичные меры для 
очистки, подсушки семян. Надо ор
ганизовать двусменную работу 
всех зерноочистительных машин и 
сушильных агрегатов под постоян
ным контролем агрономов. До 1 но
ября все семена должны быть очи
щены и прюсушены. доведены до 
нормальной влажности.

Плохо ведется во многих хозяй
ствах области засыпка семян льна 
и картофеля. Семенами льна об
ласть обеспечена лишь на 28,2

Новое на опытной станции
На полях областной опытной сель

скохозяйственной станции, что в 
ле Кожевникове, закончены осенние 
работы, В лабораториях идет обра
ботка экспери.ментальных и опыт
ных материалов. Агрохимики опре
деляют состав почвы на производст
венных участках, чтобы внедрить 
научную систему внесения мине
ральных удобрений.

Заложены на хранение семенни
ки сахарной свеклы. Это новый сорт 
— «сахарная округлая». Корнеп.тоды 
эти pacTjT в значительной степени 
на поверхности почвы, что облегча-

М огучий  ПОТОК
минеральных удобрений

4ве внушительные цифры — 20 и. 
35 миллионов тонн минеральных 
удобрений^ Первая означает объем 
производства в нынешнем воду, 
вторая — уровень, которого нужно 
достигнуть в конце семилетки.

Корреспондент ТАСС обратился к 
заместителю предЬедателя Государ
ственного комитета химической и 
нефтяной промышленности В. Е. Ко
валь с просьбой рассказать о том, 
как растет сейчас производство ми
неральных удобрений.

—5га отрасль химии,—сказал тов. 
Коваль, — пополняется все новыми 
предприятиями, увеличиваются мощ
ности действующих заводов. За 9 ме
сяцев зтого года произведено на 1,7 
миллиона тонн минеральных удоб
рений больше, чем за три квартала 
минувшего года, а серной ■ кислоты 
выпущено соответственно на 546 
тысяч тонн больше.

Одновременно с ростом производ
ства повышаются и качественные 
показатели. По заданию ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР нами раз
рабатывается перспективный план 
развития производства. В нем преду
сматривается значительный рост вы- 
пуска концентрированных и слож
ных удобрений, обладающ^ хоро
шими физическими свойствлим. На
мечено расширить переработку фос
форосодержащих руд экстракцион
ным способом и в значительных мас
штабах — термическим. Будут пу
щены мощные цехи новых фосфор
ных удобрений на Волховском алю
миниевом, Кедайнянском химиче

ском комбинатах и на других пред
приятиях. Намного возрастет произ
водство карбамида — самого кон
центрированного азотного удобре
ния. Намечается производить амми
ачную селитру только в гранулиро
ванном и неслеживающемся виде.

Крупные производства аммиака 
возникнут в ближайшие два года 
Московском. Приокском, Средне- 
Волжском, Северо-Кавказском, Во
сточно-Сибирском эконо.чических 
районах, на Украине, в Белоруссии, 
Узбекистане и Литве.

Еще одна важная задача стоит 
перед химиками — приступить 
производству сложных удобрений, 
содержащих несколько питательных 
элементов. Интересный опыт в этом 
отношении уже накопили xtiMUKU 
Новомосковского комбината. В ны- 
нешнем году предприятие выпустит 
тысячи тонн нитрофоски. В ее со
став входят азот, фосфор и калий.

Будут пущены в ход сырьевые 
ресурсы не только Урала, но и Ук
раины и Белоруссии. Вступят 
строй два мощных калийных комби
ната. Один из них начнет давать 
продукцию уже в начале будущего 
года.

Развитие производства минераль
ных удобремий находится в центре 
внимания всей страны. В эту от
расль народного хозяйства каправ' 
ляются крупные средства. Только в 
нынешнем году строители сдадут 
производства мощностью более семи 
миллионов тонн.

ет уборку урожая. Подрабатываются 
семена новых силосных культур: 
мальвы и мас.1ичяой редьки.

Птицеводы в новом механизирежан- 
ном помещении комплектуют около 
трех тысяч к)'р для ведения племен
ной работы. Животноводы готовятся 
к приему молодняка от скрещивания 
сибирской породы крупного рогато
го скота с «джерсийской», отлича
ющейся высокой жирномолочностью.

Указ Президиума 
Верховного Совета СССР

Об усилении уголовной 
ответственности за самовольную 
без надобности остановку поезда

В целях усиления уголовной от- 
ветственлости за самовольную без 
надобности остановку поезда Пре
зидиум Верховного Совета СССР 
постановляет;

1. Установить, что самовольная 
без надобности остановка поезда 
стоп-краном, путем разъединения 
воздушной тормозной магистрали 
или иным способом, если это по
влекло нарушение нормального 
движения поездов, —

наказывается лишением свободы 
на срок до двух лет или исправи
тельными работами на срок до од
ного года.

Те же действия, если они повлек
ли несчастные случаи с людьми, 
крушение, повреждение подвижно
го состава или иные тяжкие пос
ледствия, —

наказываются лишением свобо
ды на срок до восьми лет.

2. Предложить президиумам 
Верховных Советов союзных рес
публик внести в уголовные кодек
сы союзных республик изменения 
и дополнения в соответствии с на
стоящим Указом.

Председатель Президиума
Верховного Совета (Х С Р  

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва. Кремль.
21 октября 1963 г.
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С П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Й
Д а л  сл о во —сдерж и !

Состоявшаяся вторая конференция 
партийной организации Парабельско- 
го производственного управления об> 
судила доклад секретаря парткома 
А. Г. Монголина о выполнении го
сударственного плана и социалисти
ческ и ! обязательств дозлйствами 
управления по производству к прода
же государству продуктов сельского 
ю зяйства.

Делегаты отметили, что за теку
щий год партком, партийные орга
низации, специалисты, руководители 
колхозов и совхозов провели некото
рую организационную работу по вы
полнению намеченных планов и при
нятых обязательств. В прошлом 
году в ряде хозяйств был органи
зован интенсивный откорм скота, 
давший положительные результаты. 
Начали его члены сельхозартели име- 
ш  Шишкова. Их примеру последова
ли в колхозах имени Ленина, «Но
вая жизнь» и ряде других хозяйств. 
За 9 месяцев текущего года члены 
сельхозартели имени Шишкова про
дали государству мяса в 2 ,7  раза 
бо.тьше, чем sa соответствующий 
период прошлотх) года. Почти в два 
раза увеличили продажу мяса госу
дарству совхоз «Пудиискйй», кол
хоз «И скра» и некоторые другие.

На конференции подчеркивалось, 
что внедрение передового опыта, вос
питание людей на лучших образцах 
труда должны стать одним из 
главных звеньев в работе партийных 
и профсоюзных организаций, руково
дителей колхозов и совхозов, спе
циалистов сельского хозяйства. Не 
все колхозы управления этому важ
ному делу уделяют достаточно вни
мания.

Очень плохо выполняет свои обя
зательства по производству и прода
же государству сельскохозяйствен
ных продуктов колхоз «Заря комму
низма». Объясняется это прежде 
всего тем, что правление и партий
ное бюро колхоза равнодушно отно
сятся к внедрению передовых мето
дов в колхозное производство. Пред
седатель правления тов. Каминский 
и секретарь парторгани.зации тов. 
Рекутин неоднократно бывали в кол
хозе имени Шишкова И своими гла
зами видели, как здесь организован 
интенсивный откорм скота, изучали 
его, однако ничего не сделали, чтобы 
этот метод внедрить в своем хозяй
стве.

Тов. Рекутин заявил на конферен
ции;

—  Мы не имеем возможности вы
полнить намеченные планы по про
изводству и продаже государству 
продуктов животноводства.

Это несерьезное заявление было 
осуждено делегатами конференции. 
Подсчеты показывают, что при' хо
зяйском отношения к деду этот кол
хоз мог бы дать сверх плана сотни 
центнеров молока и мяса.

Между тем. в управлении немало 
руководителей хозяйств, которые 
«забы вают» о своих обещаниях. Пло
хо выполняют обязательства колхоз
ники сельхозартели им. ХХП съезда 
КПСС. Здесь был плохо организован 
нагул Скота. На заимке Калинак это
го колхоза все лето обрат выливали 
в яму. а телят поили водой. В ре
зультате такого «вскармливания» 
пало более 20  телят. Л ответствен
ности за это никто не понес.

Такое же положение в колхозе 
«сХружеиик» и некоторых друеих.

Обязательства по продаже госу - 
дарепзу мяса хозяйствами Парабель- 
ского управления выполняются пло
хо. Во многих колхозах проиэв<^ство 
молока нынче сократилось по срав
нению с прошлым годом. По )М1рав- 
лению на 1 октября получено по 
1 .31 1  килограммов молока на каж
дую корову; иля на 125  кило
граммов мешьше, чем в прош
лом году за это же время. Особен
но резко, на 5 3 7  килограммов, сок
ратился надой молока на корову в 
сельхозартели «И скра».

К чему приводит безответственное 
отношение к впедренизо новой тех
нологии, новых методов труда, можно 
проследить на ряде щримеров.

Выступившая на . конференции 
доярка колхоза им. Легнина Н. А. Но
гаева рассказала, как «!внедрялась» 
на первой молочнотоварной ферме 
этого колхоза «елочка». Летом на 
выпасах на заямке организовали ме
ханическое доение коров, но не про
контролировали, как идет дело. В 
конечном итоге эта ферма, ранее 
считавшаяся передовой в колхозе, 
стала отстающей. Так хорошее дело 
было загублено.

Не во всех еще колхозах заверше
на подготовка к стойловому перио
ду. Надои молока резко сокращают
ся. Сейчас по управлению надаива
ют по 2 ,5 — 2,7  килограмма молока 
на корову в сутки.

Большое количество молока расхо
дуют на внутрихозяйственные нуж
ды. Запущено в ряде хозяйств и пле
менное дело.

Опыт передовиков и огромные ре
зервы для увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов в 
хозяйствах управления есть. Имеют
ся здесь свои замечательные маяки, 
подлинные мастера своего дела. Од
нако опыт их не изучается и тем бо
лее не внедряется в других хозяйст
вах. На конференции был сделан 
серьезный упрек специалистам уп
равления. Они еще мало бывают на 
местах и о положении дел судят по 
сводкам. Главный агроном управле
ния тов. Железчиков и главный зоо
техник тов. Харсеев за полгода не 
выбрали времени, чтобы побывать 
в совхозе «Пудинскйй» и в колхо
зах Старицынского куста.

Делегаты резко критиковали ру
ководителей Парабельского объедине
ния «Сельхозтехника», которые еще 
плохо помогают колхозам в ремонте 
техники и по-сущ еству превратились 
в поставщиков запасных частей.

Делегаты конференции одобрили 
инициативу работников Хмельяйикб- 
го производственного управления 
Винницкой области, решивших в те-- 
чение двух лет преодолеть отстава
ние экономически слабых хозяйств.

Партком и производственное уп
равление разработали мероприятия, 
проведение в жизнь которых позво
лит в ближайшие годы поднять эко
номику отстающих колхозов и совхо
зов до уровня передовых.

В свеем решении делегаты конфе
ренция наметили конкретные меры 
по выполнению планов и принятых 
обязательств.

И. МУРЗИН.

З А Д А Ч А : НИ О Д Н О Г О  
ОТСТАЮЩЕГО ХОЗЯЙСТВА!

Тружевики передовых колхозов 
Зырянского управлевяя умело вскры
вают резервы полеводства и живот
новодства, по-х (ш й ски  используют 
огромную помощь, которую оказы
вает государство.

В сельхозартели имеш( Свердлова 
за последние три года производство 
молока на 100  гектаров сельхозуго
дий выросло в полтора раза, мяса —  
почти в два раза. Себестоимость зер
на, молока и свинины намного со
кратилась. Денежный доход колхоза 
вырос с  79 до 140  тысяч рублей.

В недалеком прошлом сильно от
ставал колхоз «С }би р я к». Теперь это 
одно из лучших хозяйств управле
ния. Даже в нш еш нем  неблагопри- 
ятаом по климатическим условиям 
году здесь получено по 9 ,2  центне
ра зерна с  гектара. Сибиряновцы пе
ревыполнили план продажи хлеба го
сударству.

Рентабельно ведется хозяйство в 
колхозах «Р ассвет», имени В. Кин
гисеппа, «1 -е  Мая», имени Денина, 
«Прожектор Севера», «Заветы Ильи
ча».

Но в управлении, как это отмеча
лось на второй партийной конферен
ция Зырянского управления, еще 
много и отстающих хозяйств. Поэто
му общий уровень развития и поле
водства. и животноводства здесь еще 
низкий. За последние два годя эырян- 
цы снизили урожайность зерновых 
культур, стали надаивать меньше 
молока на каждую корову.

В управлении все еще низка про
изводительность труда полеводов 
животноводов, производство зерна 
продуктов животноводства обходится 
дорого.

В чем кроются причины плохого 
хозяйствования? Прежде всего в пло
хой работе с колхозными кадрами. На 
этот недостаток указывали в своих 
выступлениях председатели колхозов 
«Борьба за коммунизм» и имени Ки
рова тт. Швайко и Жорин.

Руководители хозяйств не повы
шают свои знания. За последние два 
года всего пять председате.дей кол
хозов прйшли специальный курс под
готовки.

Во многих колхозах не хватает 
специалистов. Особенно плохо по
ставлена подготовка руководителей 
среднего .звена —* бригадиров и на
чальников механизированных отря
дов.

Велика текучесть кадров. Это то
же сильно влияет на развитие произ
водства. З^девять .тет.в^сельхо.зарте- 
ли имени'лиро^а сМёййлось восемь 
председ'ат%лей.' ‘  Ежегодно Меняются 
■«1П г-в -кол хом х  ‘ ^Ббрьба за K0M»yt 
низм» и «Советская Россия», тоже 
отстающих хозяйствах.

На конференции отмечалось, что 
р>тсоводители парткома и управле
ния слабо вникают в экономику хо
зяйств. Они еще не продумали по- 
настоящему вопросы специализации 
и комплексной механизации, мало 
внимания обращают на внедрение 
передового опыта и достижений на
уки, слабо решают вопросы сниже
ния себестоимости продлеции, орга
низации учета и оплаты труда, улуч-

БЫТЬ НА ГЛАВНОМ НАПРАВЛЕНИИ
Труженики Асиновской промыш

ленно-производственной зоны несут 
предоктябрьскую трудовую вахту. 
Соревнование в честь Великого Ок
тября рождает героев труда. Лесоза
готовители Аргат-Юльского леспром
хоза А. Мутузин и Г. Собецкий еще 
в августе выполнили свои годовые 
п.таны. А Г. Собецкий ко дню от
крытия партийной конференции зо
ны Выполнил полторы годовых нор
мы и решил до конца года дать не 
25  тысяч кубометров леса, как обе
щал раньше, а 26  тысяч.

Секретарь парткома зоны тов. 
Хромцов называет в докладе цифру-^ 
54  тысячи кубометров древесины. 
Столько леса дали лесозаготовители 
зоны сверх плана за 9 месяцев. За
метно возрос и объем грузоперево
зок железнодорожного И водного 
транспорта. На 81 трактор больше, 
чем за этот же период прошло
го года, отремонтировал коллек
тив Асиновских центральных ре
монтно-механических мастерских. 
Батуринскне и иагалинские сплав
щики Досрочно завершили годовые 
п.таны по сплаву древесины. Со 
значительным опережением графика 
трудятся коллективы Лайского и 
Асиновского леспромхозов, мостопо- 
езда Л» 8 04 , городской электростан
ции и другие.

Однако коллективы промышлен
ных предприятий зоны располагают 
еще большими резервами для увели-! 
чения выпуска продукции.

Делегаты конференция критически 
проанализировадга деятельность мно
гих предприятий и строек, вскрыли 
недостатки в их работе, упушевид в 
партийном руковозстве.

Ореховский леспромхоз за девять 
месяцев недодал государству 26 ты
сяч кубометров деловой древесины. 
Секретарь партийной организадии и 
дивектор леспромхоза тт. Родионов 
и ВифлиемскиЙ не проявляют трево

ги за судьбу плана. Роль партийной 
организации, как организатора и 
воспитателя коллектива, здесь при
нижена.

Тревожное положение сложилось 
с выполнением годового плана 
Асиновском лесоперевалочном и де
ревообрабатывающем комбинате. Го 
сударетво недополучило от него 42 
тысячи кубометров пиломатериалов, 
29  тысяч квадратных метров ломов. 
8 .4 0 0  шпал, много другой важной 
продукции.

UapTROM и первичная партийная 
организация комбината часто обсуж
дали вопрос о преодолении отставав 
ния, но не всегда глубоко, со знани
ем дела анализировали его причины, 
далеко не все делали, чт^бы повы
сить ответственность каждого рабо
чего за выполнение плана и обяза
тельств.

Делегаты конференции обратили 
особое внимание работников партко
ма воны на то, чтобы они больше 
внимания уделяли подбору, расста
новке и воспитанию руководящих 
хозяйственных кадров, организации 
контроля и проверке исполнения. И 
в док.таде и в выступлениях делега
тов красной нитью проходила мысль. 
Высказанная Н. С. Хрущевым на 
ноябрьском Пленуме ЦК КПСС, о 
том, что смысл проведения организа
ционной перестройки партийных ор
ганов именно в том я состоит, чтобы 
сконцентрировать их внимание на 
вопросах производства.

Первостепенное значение имеет 
правильно поставленная воспита
тельная работа с людьми.

О  Тревогой говорилось о том, что 
во многих партийных организациях 
зоны идеологическая работа по- 
прежнему запущена. Далеко не все 
руководители и специалисты пред
приятий выступают в роли настоя
щих организаторов и воспитателей 
коллектива. Есть немало фактов бар
ского, Пренебрежительного отноше
ния к воспитательной работе. Так.

коммуниста главного инженера 
Пышкино-Троицкого леспромхоза 
тов. Перноталова партийная органи
зация выдвинула пропагандистом, ш 
он отказался выполнять это почет
ное и ответственное поручение. Ди
ректор леспромхоза Тов. Кошевых 
поддерживает его и сам стоит в сто
роне от идеологической работы,

Идет учебный год в сети поли
тического просвещения, а на Аеинов- 
ском ЛПДЕ до сих пор не знают, 
сколько кружков и семинаров при
ступило к работе. Партком комбина
та к Комплектованию кружков подо
шел формально; составил списки, 
отчитался перед парткомом зоны и 
на этом поставил точку. Поэтому 
некоторые кружки значатся лишь 
на б(умаге.

Некоторые партийные организации 
зоны, например. Ореховского. Пыш- 
кино-Троиикого, Аргат-Юльского лес
промхозов, не добились органическо
го слияния организаторской и идей
но-воспитательной работы, очень 
слабо связывают пропаганду и аги
тацию с решением насущных задач 
промышленного производства. На 
предприятиях зоны плохо организо
вано внедрение передового опыта в 
производство. Зональная школа пе
редового опыта, созданная партко
мом, бездействует. Не выпущено ни 
одного плаката с обобщением опыта 
маяков производства и лучших ко.1- 
лективов, не практикуются выезды 
передовиков на отстающие участки 
для обмена опытом и помощи.

Конференция потребовала приве
сти в боевой порядок все виды и 
средства идейного оружия, активи
зировать работу всех культурно-про
светительных учреждений, добиться 
единстА  идеологической и органи
заторской работы.

Избраны делегаты на областную 
партийную конференцию.

А. КУДИНОВ.

шения агротехники возделывания 
зерновых и технических культур.

Ко.тхозы .Зырянского управления 
специализируются на производстве 
зерна, мяса и молока.

В этом году валовой сбор зерна 
составил в управлении 77  процентов 
от уровня прошлого года. Здесь дело 
не только в неблагоприятных погод
ных условиях. Нынче было удобрено 
только 2 .21 0  гектаров земли —  4 
процента посевов. Весной хлеборобы 
высеяли 10 тысяч центнеров эксо- 
ренных семян. Значительная часть 
посевов —  14 тысяч гектаров —  
размещалась по весновспашке.

Казалось бы, зырянцы должны бы
ли учесть эти ошибки и больше не 
повторять их. Но факты говорят о 
другом. Подработка семян во многих 
хозяйствах организована плбхо. Из 
17,5  тысячи центнеров семян, про
веренных в контрольно-семенной ла
боратории, доведено до посевных кон
диций только 5 ,2  тысячи. Зяби под
нято на 11,5  тысячи гектаров мень
ше, чем ее имелось в прошлом году.

Свинину производят почти во всех 
хозяйствах управления. В большин
стве из них расходы на содержание 
свиней превышают доходы от реали
зации мяса. Колхозники плохо уха
живают за животными, на фермах на
рушаются самые элементарные нормы 
зоотехнии и ветеринарии.

Хотя в колхозах управления для 
выполнения некоторых основных ви
дов работ не хватает людей, штат 
обслуживающего персонала на ряде 
свиноводческих ферм необоснованно 
велик. Бол^ьшие расходы на содер
жание свиней объясняются также не
правильным расходованием кормов.
В колхозе «П рогресс» на один цент
нер привеса расходуется 15 центне
ров кормовых единиц вместо б — 8 по 
норме. Разбазариваются корма в кол
хозе «Советская Россия» и во мно
гих других хозяйствах.

Нельзя получать дешевую свини
ну, не механизировав приготовление 
корма для животных. Зырянцы уста
новили на многих фермах пастопри- 
готовители, но почти все механизмы 
не используются.

Молочное животноводство и про
изводство говядины также остаются 
еще нерентабельными.

Многие руководители хозяйств: 
проявляют консерватизм, препятст
вуя внедрению механического дое
ния. Это тоже сказывается на себе
стоимости молока.

Электродоильные а п п ар аты ш ею т- 
ся в 16 колхозах управления, но 
используются ОКИ в течение всего 
Года Только в 7 хозяйствах. Б'СбЛЬ-' 
хозартелях имени Жданова и «Рас
свет» построены хорошие доильные 
залы, но председатели этих колхозов 
гг. Ануфриев и Романенко держат 
их на замке.

Отбору скота и искусственному 
осеменению животных в хозяйствах 
(Уделяется мало внимания. Это тоже 
сдерживает развитие животновод
ства.

Председатель колхоза «Сибиряк» 
тов. Селянинов большую часть сво- 
етч) выступления посвятил вопросу 
заготовки кормов.

Нынче зырянцы мог.тн бы на зи
му полностью обеспечить скот и се
ном, и силосом. Помешала неоргани
зованность, нерасторопность в орга
низации комплексных механизиро
ванных звеньев на заготовке кормов. 
Сена в хозяйствах управления нако
шено на 34 тысячи центнеров мень
ше, Чем в  прошлом году. Силоса за
готовлено 4 2 .7  тьгсячи тонн вместо 
6 2 ,5  тысячи тонн по плану, В настоя
щее время еще можно значительно 
ш волнить запас кормов, если вовре
мя заскирдовать солому на полях. 
Но почти во всех колхозах эта рабо
та сейчас прекращена.

Большинство зырянских колхозни
ков трудится добросовестно, стре
мится внести как можно больший 
вклад в развитие общественного хо
зяйства, Но немало в колхозах и та
ких людей, которые не прочь погреть 
руки у народного добра. Они числят
ся в колхозах, но фактически там 
не работают: им бы только успеть 
управиться со своим обширным лич
ным хозяйством. Такие люди вносят 
разлад в дружную колхозную семью.

Раздувание личного хозяйства мно
гими Колхозниками говорит о серь
езных недостатках в воспитательной 
работе с людьми.

Участники партийной конферен
ции пришли к единодушному мне
нию, что никаких объективных при
чин для отставания хозяйств нет.

Во всех отстающих хозяйствах 
Зырянского района глубоко проана
лизировали записку Н. С. Хрущева 
и с помощью работников парткома и 
производственного управления наме
тили конкретные мероприятия по 
•чиквидации отставания. Исходя из 
этих мероприятий, были намечены 
рубежи в целом по управлению. На 
партийной конференции их обсудили 
и утвердили.

По примеру трудящихся Хмельниц
кого управления Винницкой области 
зырянцы решили в течение двух —  
трех лет вьгвеста все отстающие хо
зяйства в передовые.

работе конференции принял учат 
стйе первый'Секретарь обкома КПСС 
тов. Марченко

Участники конференций избрали 
делегатов на областную партийную 
конференцию.

Ю. НЕСТЕРОВ.

ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС
Заключение Договору о  заареще- 

ням испытаний ядерного ортгжия 
атмосфере, в космическом простран
стве и под водой создало более бла- 
пгариятную обставовку для поис
ков решения других неуретулиро- 
ваш ы х проблем в интересах устра
нения угрозы войны и налаживания 
делового дружественного сотрудни

чества между государствами.
Советское правительство делает 

все для того, чтобы использовать эту 
обстановку в интересах укрепления 
мира.

На проходящей сейчас в Нью-Йор
ке XVIII сессии Генеральной Ассам
блеи ООН Советское правительство 
выдвинуло новые конструктивные 
предложения, имеющие целью про
двинуть вперед переговоры о заклю
чении договора о всеобщем и полном 
разоружении, незамедлительно осу
ществить конкретные меры, способ
ные остановить гонку ядерных во
оружений. В ходе обмена мнениями 
между представителями СССР, США 
и Англии по важным международ
ным вопросам Советское правитель
ство последовательно стремил<к*ь 
тому, чтобы подготовить дальнейшие 
шаги к смягчению международной 
напряженности и укреплению мира 

Понятно, что сейчас особенно важ
но, чтобы государства избегали лю
бых действий, которые могли бы ос
ложнить и затруднить достижение 
договоренности о жизненно важных 
для народов мерах по укреплению 
мира.

Между тем, как сообщает печать, 
страны НАТО начали новый тур пе
реговоров с целью выработки кон
кретного военно-технического плана 
создания в рамках НАТО многосто
ронних ядерных сил в виде флота 
надводных кораблей, вооруженных 
ракетами с ядерными боеголовками. 
И  октября с. г, в штаб-квартире 
НАТО в Париже открылись заседания 
так называемой рабочей группы 
НАТО в составе представителей 
США, Англии, ФРГ, Италии, Бель
гии, Греции и Турции для обсужде 
ния этого вопроса, а в Вашингтоне 
приступает к работе специальная во
енная подгруппа НАТО во главе < 
американским адмиралом для изуче
ния военных сторон плана создания 
многосторонних ядерных сил.

Хорошо известно, что действитель
ными инициаторами и главной дви
жущей силой, стоящей за этими пла
нами, являются военные круги 
США и ФРГ. О намерениях Бонна 
откровенно заявил министр иностран
ных дел ФРГ Шредер, предложив
ший, по сообщениям Печати, во вре
мя своего пребывания в Вашингтоне

конце сентября с. г. увеличить 
усилия с целью создания многосто
роннего ядерного надводного флота 
для атлантического союза. Реван
шистские и милитаристские круги 
Бонна давно поставили перед собой 
цель -гг-., ьо что бы то- ни- стило по- 
лучйН  *Д?^туп к яД^рУом/'^ оружию, 
получить возможность распоряжать
ся этим оружием, либо используя 
двустороннее сотрудничество с Фран
цией, либо путем участия в много
сторонних ядерных силах Н.АТО. ли

бо, накоиец, и тем я  другим nyreiH. 
Очевидно, что в любо.м случае был 
бы дан толчок к вовлечению в г о ж у  
ядерных Вооружений новых госу
дарств, к дальнейшему распростра
нению ядерного оружия.

Советское правительство (Уже не 
раз высказывало свое отношение к 
планам создания объединевных 
ядерных сил НАТО и открыто пре
дупредило правительство США о тех 
опасных последствиях для дела ми
ра, к Которым может привести даль
нейшее распространение ядерного 
оружия. Советское правительство 
указывало на то, что осуществление 
этих планов может расчистить путь 
к оснащению ядерным оружием за
падногерманского бундесвера, реван
шистских кругов ФРГ, которые не 
скрывают своих намерений добиться 
пересмотра сложившихся границ в 
Европе, да и не только пересмотра 
границ.

Не случайно воинствующие кру
ги ФРГ выступают сейчас в рядах 
наиболее рьяных противников каких 
бы то ни было мер по ослаблению 
межд)'народной напряженности, не
зависимо от того, идет ли речь о за
ключении пакта о ненападении меж
ду странами НАТО и странами —  
участницами Варшавского Договора 
или же о  принятии других мер, на
правленных на улучшение междуна
родной обстановки и обеспечение 
безопасности в Европе и во всем ми
ре.

Сейчас особенно ясно, что новые 
шаги, предпринимаемые ныне по 
инициативе США и ФРГ с целью 
создания ядерных сил НАТО, нахо
дятся в явном противоречии с ду
хом московского договора о запреще
нии ядерных испытаний. В самом 
деле, нельзя же, с одной стороны, 
заявлять о готовности продолжать 
поиски мира: превратить наступив
шую, как выражаются некоторые 
государственные деятели Запада, 
паузу в «холодной войне» в период 
плодотворного сотрудничества и ве
сти переговоры о приостановке гон
ки ядерных вооружений, а с другой 
стороны, идти навстречу западногер
манским реваншистам и удовлетво
рять их ядерные аппетиты путем 
создания многосторонних ядерных 
сил НАТО, что открыло бы двери 
складов ядерного оружия для запад
ногерманских милитаристов.

В советских руководящих кру
гах, разумеется, не могут не учиты
вать опасных последствий приобще
ния ФРГ к ядерному оружию, в ка
кой бы форме это ни произошло, и 
не принимать в расчет необходи
мость обеспечения безопасности Со
ветского Союза и его союзников в 
этом случае. Приходится задуматься 
также и над тем, что предпринимае
мые в НАТО опасные шаги не мо
гут не оказать отрицательного воз
действия на еще не окрепшие всхо
ды взаимопонимания и доверия меж
ду государствами и, следовательно, 
неблагоприятно отразиться на поис
ках решения волнующей человечест
во проблемы укрепления всеобщего 
мира.

Советское
строительство ВОПРОС и ДЕЛО

Юмористы не раз ирониаировалн 
над тем, что можно сделать с вопро
сом: поставить его, решить, заост
рить, свернуть и т. д.

Как правило, по вопросу прини
мается решение, но оно (и  это глав
ное)— лишь начало организационной 
работы. Вез нее хорошее решение ос
тается на бумаге, а дело, из-за кото
рого «поставлен» был вопрос, не 
улучшается.

Эти ставшие истиной соображе
ния приходят на ум, когда интере
суешься выполнением решения тре
тьей сессии Томского горсовета с 
дальнейшем улучшении бытового об
служивания населения. Как извест
но, советские органы нашей области 
за недостатки в службе быта подвер
гались критике на сессии Верховно
го Совета РСФСР. Признав критику, 
Томский горсовет принял по этому 
вопросу развернутое (на восьми ли
стах) решение. Прошло три меся
ца. Как улучшилось бытовое обслу
живание томичей?

Листаем решение, вчитываемся 
многочисленные пункты и подпунк
ты, берем наиболее актуальные.

« ...б )  Повысить культуру обслу
живания населения, установить 
строгий контроль за соблюдением 
сроков и улучшением качества вы
полненных заказов».

Ну и что изменилось? Пройдемся 
по мастерским Томска.

...Приемный пункт комбината бы
товой химии на улице Бакунина. 
Маленькая девочка горько плачет, 
бабушка успокаивает ее.

—  Ну, пока походишь в школу в 
старом пальто.

(Сказывается, бабушка отдала пе
рекрасить пальто внучки. Работники 
химчистки обещали сделать к сен
тябрю, а не сделали и через две 
недели после назначенного срока.

Взрослые посетители возмущают
ся : лучше бы уж продлили сроки вы
полнения заказов. А то изо дня в 
день «кормят завтраками», приемщи
цы грубят, часы приема и выдачи 
вещей часто меняют, да' и качество 
не всегда удовлетворяет заказчика.

—  Мы обозлили всех заказчиков 
за последнее время, —  говорит ма
стер цеха бытовой химии тов. Анд
рейчук.

Обозлили заказчиков не только 
I на комбинате бытовой химии. В ре

дакцию идут письма о безобразном 
обслуживании заказчиков на комби
нате «О бувщ ик», заводе металлоиз
делий. Вот письмо читательницы тов. 
Горбенко: «Буквально на днях про
читала объявление, что мастерская 
по ремонту бытовой техники завода 
металлоизделий выполняет работы 
по вызову на дом и предоставляет 
автотранспорт (за  плату по прей
скуранту). Утром тоТо Же дня я поз
вонила по телефону Л* 4 2 — 60 и по
просила отремонтировать стираль
ную машину. Мне ответили, что по 
вызову на дом выполняют только 
гарантийный ремонт. В транспорте 
тоже отказали». Далее тов. Горбенко 
резонно спрашивает: зачем делают
ся подобные объявления?

Она совершенно права. У руково
дителей областного управления бы
тового обслуживания населения i 
подчиненных им директоров пред
приятий службы быта страсть к ши
роким заверениям, которые они по
том не выполняют.

Возьмем еще пункт решения тре
тьей сессии: « г )  Значительно рас
ширить бытовые услуги ...».

Берем в руки широковещательный 
анш.паг с крупным призывом; 
«Граждане города Томска! Томское 
областное управление бытового об
служивания населения организовало 
для вас бюро добрых (услуг на об
щественных началах».

Липа, товарищи! Самая настоя
щая! Граждане г. Томска, довер
чиво кинувшись на этот призыв, ча
ще встречают холодное «подождите», 
сказанное тоном, в котором ясно 
слышится: «Осадите назад!»

В объявлении перечислены карто
нажная фабрика, комбинаты бытовой 
химии, «Обувщ ик», «Рекорд» и его 
ателье, завод металлоизделий и дру
гие предприятия. Все они под видом 
«добрых услуг» рекламируют то, что 
положено им выполнять по роду про
изводственной деятельности: ателье 
—  шить одежду, комбинату «Обув
щ ик» —  ремонтировать обувь и т. д. 
Да и то, что положено, в «Обувщи
к е», комбинате бытовой химии и на 
многих других предприятиях делают 
медленно и плохо.

Взять, например, «бю ро добрых 
услуг» на картонажной фабрике. 
Здесь есть одна няня, она же убор
щица, организованы три справочных

киоска, бригада по ремонту квартир. 
Но вряд ли следует принимать 
всерьез эту первую ласточку добрых 
услуг. Все эти услуги приносят убы
ток предприятию и очень дороги для 
клиента.

—  Конечно, это несерьезное объ
явление, —  говорит начальник уп
равления бытового обслуживания 
тов. Докукин.

Чем больше вчитываешься в реше
ние сессии, тем больше убеждаешься, 
что многим пунктам в нем не хвата
ет глубокого обоснования, конкретно
сти, реального учета возможностей 
коллективов.

Писаны «на воде вилами», напри
мер, сроки открытия тех предприя
тий службы быта, которые предстоит 
расположить в новых домах. Испол
ком принял на веру сроки ввода этих 
домов в строй, указанные руководи
телями строительных организаций. 
Будто они никогда не подводили гор
совет.

Было записано: «Открыть парик
махерские во вновь строящихся до
мах на улицах Киевской и На.химо- 
ва, проспекте имени Ленина». Дом 
на Киевской 101 строители 
«Томсксельстроя» обещали сдать еще 
во втором квартале, но не сдержали 
слово до сих пор. А в нем предпола
галось открыть не только парик
махерскую. но и приемный пункт 
химчистки. То же с остальными па
рикмахерскими, упомянутыми в ре
шении, они не открыты: не готовы 
помещения.

Некоторые депутаты и руководи
тели предприятий службы быта отне
слись к решению, «спустя  рукава». 
Боевой организаторской работы по 
его осуществлению не последовало, а 
без нее параграф остается парагра
фом, а не директивой, обязательной 
к исполнению. В решении записано: 
«Предложить руководителям быто
вых предприятий на собраниях кол
лективов рабочих и служащих обсу
дить решение настоящей сессии в 
мероприятия по улучшению обслу
живания населения».

Ни на одном предприятии служ
бы быта решение третьей сессии 
Томского горсовета не обсуждалось 
широко. На комбинате «Рекорд», 
картонажной фабрике о нем погово
рили на очередном совещанин дирек
ция с  начальниками цехов. А ведь

на многих из этих предприятий тру
дятся депутаты горсовета. Кому как 
не им было провести широкое обсуж 
дение в коллективах, организовать 
людей на осуществление принятых 
сессией решений.

На бумаге остался «строгий конт
роль за соблюдением сроков и улуч
шением качества выполненных за
казов». Депутаты горсовета не осу
ществили такой контроль в массо
вом масштабе —  по всем мастерским 
и приемным пунктам. К получилось 
то же, что на комбинатах бытовой 
химии, в «Обувщ ике» и некоторых 
ДРУГИ.Х. Мало что сделали для осущ е
ствления этого решения и члены по
стоянной Комиссии горсовета по бы
товому обслуживанию населения.

—  После третьей сессии никто из 
депутатов Томского горсовета не 
был на наших предприятиях, —  рас
сказывает директор комбината «Ре
корд» тов. Азерьер.

Вот и получилось, что многие 
пункты решения остались шуМовым 
номером.

Нет слов, по бытовому обслужива
нию в Томске кое-что делается. За 
последние месяцы проведена специ
ализация комбинатов и заводов бы
тового обслуживания. На комбинате 
«Художественный труд» введена в 
строй фабрика индивидуального по
шива одежды. Некоторые предприя
тия совершенствуют технологию, ос
ваивают новую те.хнику и новые ви
ды продукции. Как итог-^сокращ ают- 
ся сроки исполнения заказов, улуч
шается их качество. Но очень много 
еще не решенных вопросов. И в их 
решении мало чувствуется органи
зующая роль депутатов горсовета, 
исполкома.

Поэтому остаются в силе и слова 
решения третьей сессии горсовета о 
том, что «исполнительные комите
ты городского и районных Советов 
депутатов трудящихся глубоко не 
вникают в работу бытовых пред
приятий и не предъявляют должной 
требовательности к руководителям 
бытовых, строительных, торгующих, 
коммунальных и промышленных 
предприятий».

Остались невыполненными м мно
гие другие задачи, поставленные сес
сией горсовета. Их решение требует 
от депутатов, работников горисполко
ма боевых организующих дел и по
стоянного контроля. Надо строго сле
довать неукосвятельноыу правилу: 
приняла решение —  выполняйте!

Л. ТИТОВА.
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Награждение
советских космонавтов

БЕРЛИН, 21 октября. (ТАСС). Находящиеся ш Германской Демо- 
кратической Республике прославленные сееетекие космонавты Ва
лентина Терешкова и Юрий Гагарин награждены сегодня здесь 
высшей наградой ГДР — орденом Карла Маркса. Ордена советским 
героям вручены председателем Государственного совета ГДР 
В. Ульбрихтом.

На цере.монии награждения выступти В. Ульбрихт, В. Тереш
кова и Ю. Гагарин. Советские космонавты выразили глубокую бла
годарность В. Ульбрихту и в его лице всему населению ГДР за 
высокую награду.

У Б Е Д И Т Е Л Ь Н Ы Е  ИТОГИ
БЕРЛИН, 21' октября. Корр. ТАСС Е. Башмачни

ков сообщает:
Состоявшиеся вчера в Германской Демократиче

ской Республике выборы в Народную палату и мест
ные народные представнтельстаа убедительно про
демонстрировали единодушную поддержку населе
нием республики политики своего правительства, ко
торая направлена на строительство новой жизни для 
всего немецкого народа, на развернутое строитель
ство социализма.

Согласно предварительным данньпя об итогах вы
боров в Н ар^ную палату, в ре^ублике насчитывает
ся 11.604.620 граждан с  правом голоса. Из них про
голосовал 11.517.241 человек, или 99,25 процента.

Действительными были признаны 99.96 процента 
бюллетеней, из них за кандидатов Национального 
фронта было отдано 90,05 процента дейстеительных 
голосов.

Список депутатов, избранных по всам избиратель
ным округам по предложению Национального фрон
та. возглавляют такие борцы задело немецкого рабо
чего класса, как Вальтер Ульбрихт, Отто Гротеволь 
и другие руководящие деятели С^иалистичвской 
единой партии Германии, а также руководители всех 
де.мократическнх партий и массовых организаций 
республики. Абсолютное большинство в высшем 
законодательном органе республики по-прежнему со
ставляют рабочие и крестьяне.

В че с ть  к о с м о н а в т о в На сессии Генеральной Ассамблеи ООН
БЕРЛИН, 22 октября. (ТАСС). 

Вчера посол СССР в ГДР П. А. 
Абрасимов устроил прием в честь 
находящихся в Германской Демо
кратической Республике совет
ских космонавтов Валентины Те
решковой и Юрия Гагарина.

С ае.мецкой стороны па приеме 
присутствовали первый секретарь 
ЦК СЕПГ, председатель Государ- 
ствеипого совета ГДР В. Уль
брихт, председатель Совета мн- 
Ийстров ГДР 0. FjKneBO.ib, пред
седатель Народной палаты ГДР 
И. Дикман, председатель Нацио
нального совета Национа.гьного 
фронта демократической Герма
нии Э- Корреяс, члены и кандида
ты в члены Политбюро ЦК СЕПГ, 
члены Государственного совета

и правительства ГДР, представи
тели маооовых н обшоствеяаых 
организаций.

В числе гостей находились пер
вый секретарь ЦК*КПГ М. Рей
ман и первый секретарь Заивд- 
по6ер.1иископ оргааизацип СЕПГ 
Г. Дапелиус.

На прке.че присутствовали так
же главы дипломатических пред
ставительств в ГДР.

С советской стороны па прие
ме присутствовали главнокоман
дующий группой советских войск 
в Германии генерал армии И. И. 
Якубовский, член военного сове
та генерал-по.^ковник G. П. Вася- 
гин и сотрудники советских уч
реждений в Берлине.

Гостей я космонавтов сердечно

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ
Г Ш Н А , 21 октября. (Т.Ю С). Кор- 

респйндент газеты «Револгосьон» со- 
общ4ет сегйДня, 4 to в настоящее 
время из Советского Союза на Кубу

направляются 2 0  судов с товарами 
для населения тех районов Кубы, 
которые пострадали 8 результате ура
гана «Ф лора».

Национализация предприятий табачной 
п р о м ы ш л е н н о с т и  в Б и р м е

ЛОНДОН. 21’ сжтября. (ТАСС). 
Правительство Бирмы национали
зировало все табачные предприя
тия в стране, сообщает корреспон
дент агентства Рейтер из Рангуна.

Это мероприятие было осущест
влено после опубликования закона

о национализации, уполномочиваю
щего правительство взять под свой 
контроль любое частное торговое 
или промышленное предприятие. 
Правительство заявило, что спе
циальная комиссия определит сум
му компенсации, которая будет вы
плачена владельцам.

нов Алям формирует 
новое правительство 

Ирана
ТЕГЕРАН, 21 октября. (ТАСС). 

Сегодня здесь было объявлено, 
что шах Ирана вновь назначил 
Асадолла Аляма премьер-тикнст- 
ром и поручил ему сформировать 
правительство.

Завтра Алям должен предста
вить шаху состав нового кабинета.

Попытка переворота 
в Венесуэле

НЫО-ИОРК. 21 октября. 
(ТАСС). В Венесуэле имела место 
попытка государственного перево
рота, сообщает агентство ЮПИ. 
Президент Бетанкур предотвратил 
ее. Власти произвели аресты ряда 
гражданокнх я военных лиц.

Торжественная 
встреча в Найроби

НАЙРОБИ. 21 октября. Корр. ТАСС  
В. Астафьев передает: Вчера сюда из 
Лондона возвратилась делегация пар
тии Африканский национальный со
юз Кении Ж АНУ), возглавляемая пр*- 
мьер-министром Кении Джомо Кейиа- 
той. Делегация принимала участие в 
конференции по вопросу о конститу
ционном устройстве Кении.

Каи известно, английская колония 
Кения, пользующаяся в настоящее 
время лишь внутренним самоуправ
лением, 12 декабря этого года полу
чит полную политичееиую независи
мость. На закончившихся в Лондоне 
переговорах английсние колониаль
ные власти вынуждены были примять 
законные требования партии КАНУ о 
расширении прав центрального пра
вительства Кении и отвергнуть сепа
ратистские домогательства лидеров 
оппозиционной партии .Африканский 
демоиратичесний союз Кении (КАДУ).

Твердая позиция правительствен
ной делегации Кении на переговорах 
с английскими колониальными вла
стями получила всеобщую поддержку 
населения Кении. Десятии тысяч жи
телей Найроби м его окрестностей 
прибыли на столичный аэродром и 
заняли прилегающие и нему пути, 
чтобы выразить свое доверие цен
тральному правительству. Многие го
рода и сельские местности, располо
женные за десятки миль от столицы, 
послали своих представителен в 
Найроби для встречи правительст
венной делегации.

Для встречи делегации КАНУ в 
аэропорт Эмбаиаэи прибыли минист
ры центрального правительства Ке
нии, депутаты палаты представителей 
и сенаторы, а таиже многие партий
ные деятели КАНУ из различных рай
онов страны.

Четыре недели назад мы отправи
лись в Лондон на последнюю конфе
ренцию по вопросу о конституции, 
заявил в аэропорту представителям 
печати глава делегации Джемо Кени- 
ата. Вернувшись на родину, я с уве
ренностью могу сказать, что незави

симость Кении будет провозглашена 
12 декабря. Я уверен, что весь народ 
Кении будет счастлив узнать это со -. 
общение. Мы долго ждали «ухуру»  
(свободы). 12 декабря навечно оста
нется в памяти народа Кении.

Я рад сообщить, продолжал Кейна
та, что делегация КАНУ добилась ус
пеха на лондонской конференции. В 
прежнюю конституцию внесены важ
ные и значительные поправки, на ко
торых настаивала делегация КАНУ. 
Новая конституция обеспечивает нае 
дежную основу для строительства 
единой независимой Кении, сказал 
далее премьер-министр. В независи
мой Кении не будет места для пре
восходства одних людей Над други
ми. В ней будут созданы все условия 
для участия всех людей в нацио
нальном строительстве. В новой Ке
нии не останется места и для сепа
ратизма.

Подводя итоги лондонской конфе
ренции, Кениата заявил, что оН не 
считает успехи, достигнутые на кон
ференции, победой лишь партии 
КАНУ. Это победа Кении, победа 
разума, подчеркнул он. В заключение 
Кениата призвал лидеров оппозиции 
забыть прошлое и под лозунгом 
«харамби» (сплотимся!) бороться 
против общего врага народа Кении - -  
нищеты, болезней, невежества.

День возвращения делегации КАНУ 
на родину после успешных перегеао- 
роя В Лондоне совпадает е важной 
датой в истории национально-освобо
дительной борьбы кенийского народа.

20 октября исполнилась 11-Я годов
щина е того дня, когда народ Кении 
был вынужден взяться за оружие и 
начать активную борьбу против ан
глийских колонизаторов после того, 
как колониальные власти ввели в Ке
нии чрезвычайное положение. 20 ок
тября 1952 Года руиоводители осво
бодительной борьбы народа Кении 
Джомо Кениата, Ачненг Онено и мно
гие другие были арестованы, а затем 
по ложному обвинению брошены В 
тюрьмы и концлагеря.

ОПАСНОСТЬ НОВОГО ЗАГОВОРА В ПЕРУ
ЛИМА, 22 октября. (ТАСС). 

Здесь состоялось секретное сове
щание бывшего диктатора Перу 
Мануэля Одрия с главарем госу
дарственного переворота в июне 
1962 года генералом Рикардо Пе
ресом Годоем и рядом других ре
акционных политических деятелей. 
Как отмечают представители обще
ственности страны, цель этого со
вещания — создать штаб нового

приветствовал П. А. Абрасимов. С 
теплыми словами в адрес совет- 
сквх космонавтов обратился 
И. Дккман, яалдюар1Йся лредееда- 
телок Общества германо-оовст- 
сков зфужбы.

С речами выступили также 
В. Терешкова и Ю. Гагарин.

Во время приема гостям был 
дан копцерт, па которой высту
пили советские артисты.

Прием прошел в теплой, дружа* 
ствевкой атмосфере.

■
1̂ ВВХЯЯЯВВВВВВВВвЯВВВЯЯь

НЬЮ-ЙОРК. 21 октября. 
(ТАСС). На сегодняшнем утреннем 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН делегаты Сирии, 
Мали, Гвинеи и Бурунди высказа
лись за восстановление законных 
прав Китайской Народной Респуб
лики в ООН. Представители Гаи
ти, Никарагуа, Греции, Испании. 
Турции, а также чан.чайшист на
стаивали на ошлонении проекта ре
золюции по этому вопросу. Ряд де
легаций сделал заявления по мо
тивам предстоящего голосования.

Внесенный Албанией и Камбод

жей проект резолюции о восста
новлении законных прав КНР в 
ООН был отклонен большинством 
в 57 голосов против 41 при 12 воз- 
дерокавшнхся.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИ
КА. Руководствуясь рекомендациями Совета Экономической 
Взаимопомощи, Румыния поставляет ЧССР мощные мостовые 
краны. Сейчас на заводе «Префаэ в Веселп-на-Лужннце идет 
сборка двух таких кранов. Вес каждого— 35 тонн, длина— около 
25 метров.

На снимке: сборка конструкции.
(Фото ЧТК— ТАСС).

Ч р е з в ы ч а й н о е  п о л о ж е н и е  в Л е о п о л ь д в и л е
НЬЮ-ЙОРК, 21 ок

тября. (ТАСС). С сегод
няшний) дня Лео
польдвиле введено 
Чрезвычайное положе
ние сроком минимум 
на шесть месяцев. Дек
ретом президента Каса- 
вубу вся власть сосре
доточена в руках три- 
у.мвирата во главе с ми
нистром обороны Жеро
мом Анани. Созданы 
специальные военные 
суды, город объявлен 
на военном положении. 
Об этом сообщает из 
Леопольдвиля коррес

пондент агентства Ассо- 
пгиэйтед Пресс.

Как видно из сооб
щения, чрезвычайные 
меры. предпринятые 
правительством, на
правлены против конго
лезских патриотов — 
сторонников Патрнса 
Лумумбы и Антуана 
Гизенги, а также про
тив профсоюзов.

Известно, что руково
дители профнююзов 
Конго потребовали от 
правительства удовлет
ворения экономических 
требований трудящих

ся и прекращения в 
стране произвола и на
силия. В противном 
случае решено было 
объявить всеобщую за
бастовку. Крайним сро
ком удовлетворения 
выдвинутых требова
ний было объявлено 22 
октября.

По объявлении в 
Леопольдвиле чрезвы
чайного положения, со
общает корреопондент 
АП. властями были 
выданы ордера на 
арест группы профсо
юзных лидеров и вид
ных лумумбистов.

Обращает на себя 
внимание тот факт, что 
правительство пошло 
на такие крайние .меры 
в момент, когда перед 
страной стоят такие 
важные задачи. как 
принятие новой консти
туции. проведение все
общих выборов и де
нежной реформы. Ме
ры. предпринятые пра
вительством. свидетель
ствуют о Том, что реак
ция решила снлсЛ рас
правиться с демократи- 

, ческммя организациями 
конголезского народа.

Под знаком единства 
республиканских сил

ПАРИЖ, 22 октября. (ТАСС). 
В департа.ментах Пюи-де-Дом, 
Верхняя Вьенна и Коррёз по 
инициативе движения сторонни
ков мира ведётся подготовка к 
широкому народному собранию, 
которое будет проведено в гор. 
Юссель 27 октября. Оно созы
вается под лозунгами присоеди
нения Франции к московскому 
договору о частичном запреще
нии ядерных испытаний, ее уча
стия в переговорах о разоруже
нии, протеста против создания 
французской «ядерной ударной 
силы». В этих департаментах 
раопростраиено обращение, при
зывающее населе)ние принять 
участие в собрании и обеспечить 
его успех. Обращение подписа
ли различные политические и 
ббщественные деятели, гене
ральные и муниципальные со- 
ветни!си, мэры, в том числе ком
мунисты, социалисты и радика
лы.

Ж.изнъ Антуана 
Гизенги в опасности

РИМ; 22 октября. (ТАСС). «Ан- 
туАн Гизенга находится при смер- 
щ%, — сообщает итальянская га
зе «Паэзе сера» в корреспонден
ции, присланной из столицы Конго 
Леопольдвиля. Конголезские вла
сти держат Антуана Гизенгу — 
последователя дела Патриса Лу
мумбы— в одиночном заключении 
без суда и следствия на острове 
Болабемба.

Газета’ пишет, что “Антуан Ги
зенга «15  дней назад начал голо
довку. которая-может .окончатель
но подорвать его силы, если учесть 
нечеловеческие условия, в которых 
он вынужден жить».

В конечном счете, пишет газета, 
именно этого и добивается пра
вительство, возглавляемое АдулоЙ. 
Оно желает освободигься от Ан
туана Гизенги.

НЕОБХОДИМО МИРНОЕ 
УРЕГУЛИРОВАНИЕ

КАИР, 21 октября. (ТАСС). Прези
дент ОАР Насер направил вчера пд- 
слЛния королю Марокко, королю Ли-

ПОЛОЖЕНИЕ НА АЛЖИРО- 
МАРОККАНСКОЙ ГРАНИЦЕ

АЛЖИР, 21 октября. (ТАСС). 
Согласно опубликованным здесь 
последнй.м официальным сообще
ниям, боевые действия на алжиро
марокканской границе продол
жаются. «Солдаты Алжирской на
циональной народной армии, не
смотря на неп^кращающиеся ата
ки со стороны марокканских ча
стей, укгоывается в этих сооб
щениях, — по-прежнему удержи
вают стратегически важные пунк
ты».

Как сообщает алжирская печать. 
Прибывший вчера в Алжир министр 
иностранных Дел Эфиопии Кетема 
Ифру был принят президентом Вен 
Беллой й в тот же день вылетел 
специальным самолетом в Рабат, 
Вместе с ним в Рабат вчера выле
тел министр иностранных дел Ал
жира Бутефлика. который должен 
передать устное послание президен
та Вен Веллы находящемуся в Ра
бате и.мперагору Эфиопии Хайле 
Селассие I.

виы, президенту Туниса и президен
ту Алжира. ОАР, пишет газета «Аль- 
Лхрам», '■пытается найти пути быст
рейшего разрешения алжиро-марок
канского конфликта на основе спра
ведливого и почетного мира.

АККРА. 21 октября. (ТАСС). Пре
зидент Ганы Кваме Икрума призвал 
к немедленному прекращению озня 
на мароккано-алжырской границе 
проведению перегоеорое.

Этот . призыв, сообщает газета 
«Дейли грзфик», содержится в лнч- 
ных посланиях Вкрулы президенту 
Алжира Вен Белле и королю Марок
ко Хасану II.

антиправительственного заговора.
Опасность заговора еще более 

усиливается в связи с тем, что в 
последнее время реакционная пе
руанская печать, финансовые кру
ги страны и представители оппози
ции в парламенте начали новое 
разнузданное наступление на кон
ституционное правительство Бела- 
унде Терри.

ПАМЯТИ 
писа теля-сибиряка

Советская .титература понесла тя
желую утрату, на днях скончался 
писатель-ком.чунист, представитель 
ленинской гвардии старых большеви
ков, стоявший у истоков советской 
литературы, наш земляк Владимир 
Матвеевич Бахметьев.

Еще в юношеском возрасте он во
шел в революционное движение. В 
190 9  году он вступил в Обскую груп
пу РСДРП (большевиков), много ез
дил по Сибири, что позволило ему 
глубоко В1гакнуть в тяжелую жизнь 
трудящихся многих национальностей,

В. Бахметьев в те годы часто 
встречался в Томске с В. Шишко
вым и другими сибирскими писате
лями.

После победы Великого Октября 
В, Бахметьев ведет большую партий
ную и советскую работу. Он был на
родным комиссаром по просвещению 
Западно-Сибирского округа, членом 
Томского губкома партии и членом 
губисполкома, выполнял ряд других 
партийных поручений.

В. Бахметьев редактировал в раз
ное время партпГшочоветские и ху 
дожественно-литературные журналы 
и газеты в разных городах нашей 
страны: в Москве, Казани, Вороне
же и Томске.
Двадцатилетним молодым человеком 

Владимир Бахметьев начал в 1905  
году свою активную литературную 
деятельность, совмещая ее затем 
партийно-административной работой. 
С 191 0  года на страницах сибирских 
газет и журналов регулярно стали 
появляться его 'рассказы и очерки, 
раскрывающие оригинальное литера- 
Tj^pHoe дарование писателя-коммуни- 
ста. В талантливых очерках «В  гор
ной глуш и», «На земле», «У  послед
ней воды» Бахметьев раскрывает 
тяжелую жизнь малых народов гор
ного Алтая. Цикл очерков «В  горах 
Алтая» был пол«учен А. М. Горьким 
для задуманного им с участием мно
гих других авторов литературно-ху
дожественного «Сибирского .сборни
ка». Великий пролетарский писатель 
очень тепло приветствовал появление 
нового таланта и безошибочно про-

СКОЛЬКО стоит «СПАСИБО»...
Начинается зима, а многих томи

чей все еще не покидает забота о 
тон, как запастись топливом. Горо
жане, особенно последнее время, бук
вально осаждают Томскую контору 
гортопсбыта. Одни просят, другие 
требуют, чтобы им привезли дрова, 
уголь.

Однако гортопсбытовцы обычно 
вежливо отказывают. И мотивировки 
приводят «объективны е»:

~  Уголь? Выписывайте, пожа
луйста, но без доставки на дон —  
транспорта не хватает. За дровами 
зайдите, пожалуйста, позднее. Три 
месяца, говорите, ждете? Подождите, 
пожалуйста, еще немного. Разгру
зимся— привезем.

В числе «невезучих» покупателей 
топлива мы встретили здесь людей 
самых различных возрастов и про
фессий. Нет времени обивать пороги 
гортопсбыта кассиру Госбанка тов. 
Шараповой, учительнице школы 

2 2  г. Томска тов. Куликовой и 
многим другим. Но что поделаешь, 
если вместо того, чтобы удовлетво
рить их нужду в топливе, их «удов
летворяют» обещаниями. Второй ме
сяц ходит в гортопсбыт и не может

выписать уголь с доставкой на дом 
пенсионерка Б. 11. Заводчикова. Два 
месяца везут уголь пенсионеру Д. И. 
Капитонову. За вто время даже 
улитка, наверное, доползла бы от 
угольного склада до его дома на 
улице Октябрьской.

Два месяца —  срок невелик, мог 
бы сказать заведующий дровяным 
складом тов. Бондаренко, в папке ко
торого хранятся майский счет на 20  
кубометров дров для Зареченского 
здравпункта, июньский —  на 5 ку
бометров для тов. Алексеенко, авгу
стовский —  на 3 Кубометра для Си
дорова, а также счета Других горо
жан, Тов. Бондаренко о них не забы
вает, но...

—  Автомашин для выВозки дров 
не дают, а под уголь выделяют одну 
— две, да и то не каждый день,— се
тует диспетчер гортопсбыта тов. Ар
кадьева. А директор тов. Бабаев 
уточняет:

^  Летом нас транспортом не огра
ничивали. А осенью заявки наши на 
Транспорт стали выполняться не
полностью. Просим две бортовые ав
томашины— дают одну. На семи же 
лошадях —  всей имеющейся в раеяо-

ряжении гортопсбыта тягловой силе 
—  далеко не уедешь. Поэтому и раз
рослась очередь до 1 60  человек. Од
нако думаем до 1 ноября ликвиди
ровать свой долг перед населением.

Тов. Кабаев утверждает, что он 
болеет душой за тех, кто обивает по
роги возглавляемой им организации. 
Однако на деле симптомы этой «б о 
лезни» не проявляются. Вот что об 
этом говорят знающие люди.

Гортопсбыт обслуживается автохо
зяйством Л1 5.

—  Недавно я разговаривала с тов. 
Кабаевым. Никаких претензий он 
к нам не предъявляет, —  сообщила 
нам старший диспетчер автохозяйст
ва тов. Чернова. —  Не помню, что
бы мы не ВЫП0ЛНЯ.1И заявок наших 
подопечных.

Вот графики выделения автома
шин гортоосбыту. Пятого октября 
вместо шести автомашин направили 
7 , седьмого— тоже, восьмого и де
вятого —  на одну автомашину боль
ше, десятого —  на 3 больше, а 11, 
12, 14 октября выходило на вывоз
ку  топлива автомашин почти вдвое 
больше запланированных.

Таковы факты.

Три дня ходила на угольный склад 
работница завода резиновой обуви 
тов. Провоторова. И все безуспешно. 
Не вняли топливным страданиям во
дители автомашин, выделенных гор- 
топсбыту. Подвернулся самосвал. За 
«спасибо» и за пятерку под
бросил уголь тов. Провото- 
ровоп водитель Пылжин. «Про
мышляют» пятерку у топливно
го склада водитель автоколонны 
iNi 123 5  Куптель и другие «леваки». 
Л всего, например, по далеко не пол
ным данным, контрольно-ревизорской 
службой облавтоуправления только в 
августе у угольных и дровяных 
складов гортопсбыта было задержано 
таких «промысловиков» 85 и в сен
тябре немало.

По 1 2 — 13 автомашин выделяет 
сейчас гортопсбыту автохозяйство 
М  5, Бели правильно организовать 
их работу, можно быстро ликвидиро
вать образовавшуюся в гортопебыте 
очередь.

Зима торопит, тов. Кабаев! Думай
те быстрее, как это лучше сделать, 
коль лето красное пропели.

Н. ВЯТКИН, 
наш общастванмый иорраспондент.

чил ему большое литературное буду
щ ее: «У ра!.. Сразу два новых авт(н 
ра. Рассказ Гл. Байкалова очень хо
рош...

...Свежи и сочны алтайские этюды 
Бахметьева, хороши. Сообщите под
робности и о Бахметьеве, он тоже 
далеко пойдет —  далеко!

Итал, первый том сборника сфор
мирован. Участвуют: Анучин, Вай- 
калов, Бахметьев, Вяткин, Гольдберг, 
Гребенщиков, Драверт, Новоселов, 
ТачалоВ и П)ишков. Да ведь это це
лая золотая россы пь! Сборник будет 
Хорош» (письмо к В. И. Анучияу, 
19.11.1913 г.. Сочинения, т. 29 , стр. 
2 9 6 ).

Героизму революционеров посвя
щает свои послереволюционные иро- 
изНедения Бахметьев («О ш ибка», 
«Одна ночь», «Железная трава»).

Большую дискуссию в советских 
газетах и журналах вызвал роман 
из эпохи гражданской войны «Пре- 
стлтление Мартына», в котором Бах
метьев очень остро и драматически 
ставил проб.темы новой морали, воп
росы соотношения классового и био
логического начал в людях перелом
ной исторической эпохи (первое из
дание романа вышло в 1928  году, за
тем он неоднократно переиздавался).

Остроконфликтно изображены со
бытия гражданской войны в Сибири 
на страницах другого романа Бах
метьева («Н аступле1гие» —  1 9 3 3 —  
194 0  гг., а в переработанном вйяе 
под названием «У  порога» —  
195 7  г.).

После решения ЦК ВКП(б) о пе
рестройке писательских организаций 
Бахметьев утверждается членом 
комитета по созыву I Всесоюзяого 
съезда советских писателей, на кото
ром его избирают в состав первого 
правления Союза советских писате
лей, а па пленуме правления —  в 
президиум последнего.

Темам созидательного труда со
ветских людей, критике теневых сто
рон в сознании и в быту посвящены 
многие повести и рассказы Бахметь
ева («Одна ночь». «К орни», «Гулки 
трубили полдень» и др.).

Идейно-духовному росту советских 
женщин писатель посвятил рассказы 
«Люди и вещ и», «Медленная стрела» 
и другие.

Активно откликнулся маститый 
писатель на события Великой Отече
ственной войны. Его рассказы полны 
истинного драматизма, совершенны 
но форме. Нельзя при этом не вспом
нить «Нашу радость. Рассказ бой
ц а», в котором рассказывается о 
живописце Филатове, добровольно 
ушедшем на фронт под Москвой.

Много внимания и времени уде.тял 
Бахметьев воспитанию молодых пи
сателей, помогал им в издании пер
вых книг в «Советском писателе», 
членом редакционного совета которо
го он был бессменно.

Как участник первой русской ре
волюции 1 9 0 5 — 1907  Годов он бьи  
награжден орденом Трудового Крас
ного Знамени, я за большие заслу
ги перед советской литературой, за 
участие в станов.тении новой проле
тарской литературы Бахметьев был 
награжден орденом Ленина.

Революционный жизненный путь 
и годы плодотворного литературного 
творчества Бахметьева будут всег
да поучительным примером верного 
служения партии и Родине для всех 
новых поколений советских художни
ков слова.

Н. БАБУШКИН, 
ответетванный секретарь Том
ского отделения Союза писате
лей РСФСР.
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«Д ень ПОЭЗИИ.

1963 г.»
МОСКВА, 21 октября. (Корр. 

ТАСС). Близится срок выхода сбор
ника «День поэзии. 1963 г .» . Кор
респондент ТАСС обратился в ред
коллегию с просьбой рассказать о 
новой книге, о том, что найдут в ней 
любители поэзии.

— В сборник. — говорит составитель 
его В. П. Туркин, — войдет лучшее 
из написанного поэтами за год. Это 
произведения разных жанров — соб
ственно поэзия, статьи, небольшие 
рецензии на стихи, реплики, мемуа
ры и публикации. Жанровое многооб
разие дает нам основание считать но
вую книгу не просто поэтической ан
тологией. а своего рода журналом. 
Об этом же говорит и установившая
ся периодичность выпуска — он вы
ходит ежегодно.

Читатели «Дня поэзии. 1963 г.» 
смогут получить представление о 
творчестве 220  поэтов Москвы. Ле
нинграда. Новосибирска, Вологды. 
Киева, Горького, Смоленска, Уфы и 
других городов. Произведения писа
телей разных поколений и поэтиче
ских почерков составят своеобразный 
букет советской поэзии — яркий и 
многокрасочный. Стихи и поэмы на
шей старой поэтической гвардии — 
Н. Тихонова. К. Симонова. М. Свет
лова, Л. Мартынова. А. Ахматовой 
будут соседствовать с поэзией моло
дых —  В. Фирсова, В. Дагурова, 
Р. Казаковой. Ф. Чуева. Т. Кузовле- 
вой. Украсит сборник и многогранная 
палитра поэтов среднего поколения 
— М. Луконина. А. Яшина, В. Бо
кова, Н. Рыленкова, Б. Слуцкого, 
Е. Винокурова, В. Тушновой.
Л. Ошанина и других.

Интересным обещает быть раздел 
книги «Память», в котором найдут 
отражение от.меченные в этом году 
70-летие со дня рождения В. Мая
ковского и 80-летие Д. Бедного.

в  коллегии Министерства 
высшего и среднего 

специального 
Р С Ф С Р

В нынешнем учебном году 
в высших учебных заведениях 
страны впервые введен курс — 
«Основы научного коммунизма». 
Изучение этого предмета должно 
дать студентам цельную и строй
ную систему знаний о законах 
возникновения, становления и раз
вития коммунистической форма
ции, о путях и методах завоевания 
диктатуры пролетариата, построе
ния социализма н коммунизма.

Недавно на коллегии Министер
ства высшего и среднего специаль
ного образования РСФСР обсужда
лись вопросы, свя.занные с поста
новкой изучения «Основ научного 
коммунизма» на выпускных курсах 
вузов. Были подведены итоги не
давно закончившегося в Москве се
минара, где обсуждались задачи 
кафедр общественных наук вузов 
по проблемам преподавания ново
го предмета.

По решению коллегии министер
ства часть лекций, прочитанных на 
семинаре видньгмн советскими ис
ториками, философами и экономи
стами, будет включена в специаль
ный сборник. Его предполагается 
издать в нынешнем году как посо
бие в по.мощь преподавателям и 
студентам, изучающим курс «Ос
новы научного коммунизма».

(ТАСС).

Д л я  ̂
б о л ь ш о й  

х и м и и

Отдв.1 изысканий про
ектного ияститута «Том- 
гипротранс» выдал про
ектное задание подъезд
ного железнодорожного 
пути к Кня-Шалтырско- 
му руднику — одному 
из объектов большой 
химии. Промпт выпол
нен пад руководством 
главного инженера тов. 
Ларионова.

На шахтах— 
контрольные 
заводские 
п о с т ы

Томский электромеха
нический завод создал 
три постоянно действую
щих контрольных поста 
на шахтах города Про
копьевска. Заводские
специалисты совместно 
с шахтерами ежедневно 
наблюдают за работой и 
условиями эксплуатации 
горных машин, выпу
скаемых томскими ма
шиностроителями. Дан
ные заносятся в особый 
журнал.

Посты работают по 
специальной методике, 
одобренной комбинатом 
«Кузбассуголь».

Обобщение наблюде
ний позволит предприя
тию вылвить и устра
нить дефекты, улучшить 
качество горных машин.

М атч  
в снегопад
f4 o  встреч, дорогие 

томичи, в будущем фут
больном сезоне!» — эти 
слова диктора прозвуча
ли позавчера из репро
дукторов на ста
дионе общества 

Состоялся послед- 
«То-

Н а ш и  и н т е р в Ь ю

Ь - j-  f

-  Чудесные витамины земли

Посмотрите внимательно на гео
графическую карту Западной Си
бири. Значительная площадь ее 
покрыта мелкими штрихами. Они 
захватили около четверти всей 
территории, а в Томской области 
—  одну треть. Это в основном —  
торфяники. Торф —  ценнейшее 
сырье для повышения плодородия 
почвы.

Сейчас использование торфя
ных ресурсов приобретает особо 
важное значение —  Центральный 
Комитет КПСС и правительство 
поставили задачу как можно бы
стрее увеличить 
выпуск минераль
ных удобрений 
различных препа
ратов, чтобы в —  —^  
кратчайший срок поднять уро
жайность полей.

В Западной Сибири вопросами 
комплексного использования тор
фа занимается ряд научно-иссле
довательских учреждений и выс
ших учебных заведений. Их дея
тельность коордийирует и направ
ляет проблемная лаборатория при 
Томском политехническом инсти
туте.

Мы побеседовали с научным 
руководителем лаборатории по 
ко.мплеисному использованию 
торфа доцентом С. И. Смольянино
вым.

—  Торф, —  начал Станислав 
Иванович, —  может служить под
стилкой в животноводческих по- 
-мешениях, применяется непосред
ственно как удобрение и в виде 
торфяных компостов. Полезно ис
пользование его в качестве ком
понента минеральных гранулиро
ванных удобрений, к гранулы 
земледельцы называют чудесны
ми витаминами земли.

Не новость, что совместное дей

ствие органо-минеральных смесей 
на прибавку урожая более эффек
тивно, нежели каждого компонента 
в отдельности. Чудесная сила эта 
увеличивается еще, если «пи
тать» почву торфо-минеральными 
гранулами. В итоге сокращаются 
затраты труда и расход минераль
ных удобрений, потребность в ко
торых так велика.

—  Наша проблемная лаборато
рия, —  подчеркнул тов. Смолья
нинов, —  занимается разработкой 
технологии промышленного произ
водства торфо-минеральных граиу-

“  Вот они, р еэул таты . Могу 
привести некоторые цифровые 
данные. Если 6es удобрения уро
жай зеленой массы «королевы по
лей» составил 2 0 0 — 2 20  центне
ров € гектара, то при применении 
торфо-минеральных гранулирован
ных удобрений —  более 300  цент
неров.

Предварительные расчеты пока
зывают, что при той же урожай
ности затраты на удобрение одно
го гектара посева с применением 
гранулированных торфо-мине-

И н « трудитесь: не угадаете. Эта 
куча дребедени —  камуфляж, маски* 
ровна. Под кучей стоит сараюшка. В

лированных удобрений, а также 
эффективных удвбреиий и стиму
ляторов роста растений на основе 
гуминовых веществ торфа.

—  Чего практически добился 
коллектив лаборатории?

—  У нас разработан способ по
лучения прочных торфо-минераль
ных гранул. Он может быть поло
жен в основу промышленного про
изводства.

Нынешним летом мы прово
дили агрохимические испытания 
торфо-минеральных гранулирован
ных удобрений на полях совхоза 
«Томский» и в Сибирском ботани
ческом саду.

—  Каковы результаты этих ис
пытаний? I

—  Результаты? —  Станислав 
Иванович обратил внимание на 
кукурузу, стоящую в углу его ка
бинета. Одни стебли достигали бо
лее чем четырехметровой высоты, 
другие были сантиметров на 8 0 —  
90 ниже. Рядом на полочке лежа
ли корни сахарной свеклы. И в их 
размерах была разительная разни
ца.

ральных удобрений составляют 
около двух с половиной рублей. 
При внесении одних минеральных 
удобрений сумма эта возрастает 
примерно до 9 рублей, а торфо-ми
неральных негранулированных 
смесей —  до 1 2 — 13 рублей.

—  Каковы дальнейшие планы 
коллектива лаборатории?

—  Мы продолжаем исследова
ния, —  говорит Станислав Ивано
вич.— Во-первых, будем изыски
вать новые более эффективные со
четания торфо-минеральных удоб
рений, во-вторых, разрабатывать 
способ получения торфобактери
альных гранулированных удобре
ний, в третьих, решать ряд техно
логических вопросов, связанных с 
внедрением их в практику.

На базе совхоза «Тахтамышев- 
ский» намечается создать опытно
показательный опорный пункт по 
применению торфа в сельском хо
зяйстве. Кроме того, Западно-Си
бирский совнархоз предполагает 
на Васюгавском массиве спроек
тировать ряд предприятий по пе
реработке торфа. У

«Труд».
ний товарищеский матч, 
мич» принимал команду клас 
са «А» — «йаугаву» из Риги. 
Выиграли гости — i:0.

Сообщают
наши корреспонденты

„Добро пожаловать, зима!"
Так могут сказать труженики кол- 

хо.за «Россия» —  передового в Ча- 
инском управлении хо.зяйства. Вы
полнен пла’н продажи хлеба го
сударству. В закрома Родины 
засыпано 7 тысяч центнеров отбор
ного зерна вместо 5 тысяч. Под весь 
яровой клин подготовлена зябь —  
2 .65 0  гектаров. Герои пахоты —  
братья Николай и Владимир Сизин- 
цевы, Николай Власов, Николай Вы
соцкий и другие.

В новом зерноскладе хранятся се

мена, засыпанные с учетом полной 
потребности на период весеннего се
ва.

Сегодня животноводы докладыва
ют, что годовой план продажи мяса 
перевыполнен.

Бригада межколхозной строитель
ной организации, а также колхозные 
специалисты возводят автогараж. Но
востройка будет законч^а .а  эхом гл- 
ду.

в . НИКАНДРОВ.

д л я  С Е Л Ь С К И Х
с п е ц и а л и с т о в

В адрес КОЛХОЗНО-СОВХОЗНЫХ- уп 
рав-1вннй о6.1асти поступают ком 
плекты оборудования для агро 
xii5fH4ftCKnx .ia6opaTopHii. Специали 
оты сельского хозяйства смогут де 
лать сложные анализы почвы, семян 
вести фенологические наблюдения 

Лаборатории оборудуются многи 
ИИ приборами, изготовленными в 
Венгрии и Полыйе. Всего в область 
поступило 16 таких комплектов. 
Один предназначен для Нйркмской 
государственной селекционной стан
ции.

Концерты московского хора
Значительным событием в музы

кальной жизни нашего города яви
лись проходившие на днях гастроли 
Государственного московского хора 

под руководством народного артиста 
РСФСР профессора В. Г. Соколова. 
Московский хор —  молодой профес
сиональный коллектив нашей стра
ны. Он основан в 1956  году. С этого 
времени хор побывал во многих го
родах нашей страны и за границей. 
Недавно он вернулся из двухмесяч
ной поездки по Японии, прошедшей 
с большим успехом.

Томичи тепло приняли интересный 
коллектив, ставящий своей целью
пропаганду хоровых произведений
советских композиторов, русской и

западноевропейской классики, а так
же песен народов СССР и народов 
мира. Большое впечатление на слу
шателей произвело исполнение гостя
ми хора «Снежинки», написанного 
композитором Я. Солодухо на слова 
Д. Бедного и посвящЫного памяти 
В. И. Ленина, а также песни Долу- 
ханяпа «Мы, в это время будем 
ж ить». И.Ч классических произведе
ний москвичи исполнили несколько 
хоров Танеева. «Колыбельную» Мо
царта, «Ноктюрн» Брамса-, «.4ве-Ма- 
рия» Баха-Гуно. Интересным было 
исполнение русской народной песни 
«Как меня младу-младешеньку» в 
обработке Шостаковича.

Артисты хора встретились с уча
стниками томской самодеятельности. 
Профессор Владислав Геннадьевич 
Соколов побывал на репетиции хо
ровой капеллы университета и по
мог этому самодеятельному коллек
тиву в его работе.

На снимке: поет Государственный 
московский хор.

Фото А. Кузина.

в несколько 
строк

факультетские клиники Томского 
мединститута пополняются новьлм 
оборуОованием. Получен универсаль
ный наркозный аппарат УНА-1. Он 
позволяет применять наркоз с за
кисью азота, циклотропана и кисло
рода. В случае необходимости его 
можно использовать для управляе
мого искусственного дыхания.

Аппарат АН-4 дает возможность 
проводить наркоз открытым спосо
бом.

Оба аппарата портативны, удобны 
в обращении. Марка предприятия, 
выпускающего их: Ленинградский 
ордена Ленина завод «Красногвар
деец».

Очередной тираж денежно-веще
вой лотереи (VI выпуск) был «сча
стливым» и для томичей. За 30 ко
пеек выиграли пианино шофер Кри- 
вошеинского дорожнеНо участка 
И. Н. Сыч и бухгалтер Ингузетского 
леспромхоза П. И. Кузнецова. Т. И. 
Губина, преподаватель средней шко
лы № 4 г. Томска, предъявила би
лет, на который пал крупный вы
игрыш — мотоцикл «Планета».

Только за пять дней сберегатель
ными кассами области по билета.ч 
денежно-вещевой лотереи (VI вы
пуск) выплачено около 25 тысяч руб
лей.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

23 октября —  «Время любить».
24 октября —  «Секреты фирмы

«Клеменс и сын».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
Егменн М. ГОРЬКОГО

Гольшой зал —  «Оптимистичв' 
ская трагедия» —  9. 11-10. 13-20. 
15-30. 17-40. 19-50. 22.
Малый зал —  «Председатель —  
центр нападения» —  9. 10-35,
J2-10. 13-55. 15-40. 17-25, 19-10.
20-55, 22-40. Дети до 16 лет не 
допускаются.
Зал иинохронини —  «Салам Ва- 
хор» —  9-30. 11-30. 13-30. 15-30.
17- 30. 19-30. «Щедрость земли»,
«Одна из многих», «Древний То- 
рунь» —  10-30. 12-30. 14 30, 16-30,
18- 30. 20-30, 21 30.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зеленый зал —  «Любовь и мода»
—  3-20. 11.'12-40. 14 20. 16. 17-40,
19- 20, 21. 22-40. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Голубой зал «Любовь и мода»
—  13-10. 14-50, 16-30, 18-10. 19-50, 
21-30. На удлиненном сеансе в 
21-30 демонстрируются фильмы: 
«Снова по черной тропе», «М и
хаил Романов».
Для детей —  художественный 
фильм «Ружья и голуби* —  
9-40. 11-30.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал —  «Любовь и мода» 
9-40. 11-15. 12-50. 14-25, 16. 17-35.
19- 10. 20-45, 22-20.
Малый зал —  «Обгоняющая ве
тер »— 9-20. 12-40. 16. 17-35, 19-10.
20- 45 22-20.
Для детей —  «Первый день ми
ра» —  10-55. 14-25.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Деловые люди» —  9-30. 11-10. 
12-50, 14-30. 16-10. «Под черной 
маской» - -  17-50, 19-45. 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Актриса» —  16-30, 18-20.

20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Граф Монте-Кристо» (первая 
. серия) —  15. 19. Вторая с е р и я - 

17, 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Среда, 23 октября

18.30. Молодежный час. «Мы с пла
неты Целина». 19.30. «Живой, иак 
жизнь». (Передача 2-я). 19.55. «Наши 
интервью». Говорят участники конфе
ренции по проблемам методологии и 
логики. 20.10. Телевизионные ново
сти. 20.30. Киноповесть «Семеро сме
лы х». 22.00. Изучаем английский 
язык. Урок 58-й.

Томский университет приглаша
ет на работу: машинисток, дворни
ков, грузчиков на автомашины, гар
деробщиц, уборщиц и лаборанта 
для кафедры немецкого н француз
ского языков.

Обращаться: г. Томск, пр. им. 
Ленина, 36, отдел кадров, коми. 
216.

Комбинат «Художественный 
труд» ставит в известность, что в 
связи с реортанизацией ателье 
JSIe 3. оргал^изации и учреждения 
должны перечислить деньги по по
ручениям-обязательствам за пошив 
в кредит на расчетный счет 
№  50708 комбината «Художест
венный труд» в Ленинском отде
лении Госбанка. 3 — 1

Трест «Промстрой» реализует по 
безналичному расчету организаци
ям: сборные железобетонные кон
струкции, столярные изделия, пар
кет дубовый, строительный инст
румент, подшипники, запасные ча
стя к строительным машинам в 
строительные материалы.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23. контора техонаба, те- 
лвфоиы: S-f-34. 57-40. 3 — 1'.

В ы с т а в к а  

самодеятельных талантов
В ноябре открывается областная 

выставка самодеятельных худож
ников. Организаторы ее — обла
стной Дом народного творчества и 
Томское отделение Художественно
го фонда РСФСР. Любители жи
вописи с.могут получить консульта
ции. советы. Выставка познакомит 
томичей с новыми произведе«иями 
с^.чоДЫтельных'ТОМСКИХ художни
ков.

Сейчас в .^м т '^родн ого твор
чества поступают первые работы. 
Слесарь мелькомбината И, И. Бо
гачев представил 24 картины, вы
полненные маслом, карандашом и 
акварелью. Четыре картины прис
лал рабочий подшипникового заво
да Ю. А. Заболевич. Врач-пенсио
нер Д. Н Лавров из Нового Васю- 
гана известен в области своей i 
кистью. Нынче выставка его ак -! 
варельных работ была организова-1 
на в Котшашеве. Д. Н. Лавров по
кажет свой произведения ‘к в Том
ске.

Жюри областной выставки при- 
ступ>1ло к отбору лучших работ.

Дом народного творчества ждет 
ваших картин, самодеятельные ху
дожники!

В. РОТМАН.

Свиньи инкогнито
Сатирический фоторепортаж

Что изображено на верхнем сним- ней иниогнито (тайно) проживают 
не? Свалка таро-бондарного старья? шесть подсвиииов,----------- -  _ ---------------- Владельцы подсвинков Иосиф Мат

веевич Черноусое и Анна Яковлевна 
Ветохина не любят гласности и рекла
мы. Они и сами живут полуиниогни- 

' то. Делают вид, что не имеют друг к 
другу никакого отношения, а на са
мом деле являются супругами. От лю
дей скрываются за двумя замнами 
(замок на кал1ггие, замок на дверях 
дома).

Снотоферма Черноусова и Ветохи- 
ной многоотраслевая. Помимо шести 
вышеназванных подсвинков и кабана, 
которого держат отдельно, имеются 
еще восемь коз и овца. Их вы видите 
выходящими из дверей дома, кото
рый хозяева приспособили под скот
ный двор (сами они проживают в 
другом доме).

Веселы козочки, удовлетворенно 
похрюкивают подсвинми, не жалует
ся на житье и кабан. Правда, не
сколько ущемлено его свинскоё само
любие тем, что его держат на привя
зи, Но зато его и его коллег отменно 
кормят. Вы видите Анну Яковлевну с 
мешками, наполненными зерном.

—  Откуда зерно?
—  С барж, —  объясняет Анна 

Яковлевна. —  На мельницу привезут 
зерно, выгрузят, а потом мы с ве
ничком пройдем. Глядишь, и наберет
ся...

Вот таи. А  ведь с веничком могли 
бы пройти и те, кто разгружает. Тог
да не бежала бы струйка государст
венного зерна на частную скотофер- 
му.

Заиасиированный сарайчик с под
свинками расположен на территории 
лесоперевалочной базы областного 
управления бытового обслуживания. 
В заборе —  тоже замаскированный 
лаз, через который и навещают хо
зяева свою скотину.

Маскируй не маскируй, а шила в 
мешке... то бишь свиней в сарае не 
утаишь. Руководители базы обнару
жили на своей территории подполь
ный свинарник. Сообщили в редак
цию и в милицию. Административная 
комиссия Ленинского райисполкома 
оштрафовала Ветохину. Скотовла
дельцы уплатили 50 рублей и преспо
койно продолжали лазить через свою 
потайную дыру в заборе. Струйка на
родного добра продолжала бежать в 
их мешки и ящини.

Наиазать-то их наказали, а потом 
и забыли о них. Сиотодержателям 
только того и надо. Они, как извест
но, расцветают пышным цветом в те
ни, на тучной почве бесконтрольно
сти.

К. КОВАЛЬЧУК.

В  народном 
унгшерсишеше

21 октября в Доме ученых на
чал работу городской народный 
университет литературы, театраль
ного иокуоства и кино.

Первое занятие, посвященное 
теме «Задачи литературы, теат
рального искусства и кино в свете 
решений июньского Плену.ма ЦК 
КПСС», провел ответственный 
секретарь Томского отделения 
Союза писателей РСФСР доцент 
Н. Ф. Бабушкин.

Для слушателей ректорат на
родного университета приготовил 
интересную изобразительную часть 
занятия. Показан художественный 
фильм «Аппассионата», снятый по 
.мотивам очерка А. М. Горького 
«В. И. Ленин».

Занятие завершилось показом 
музыкального очерка «Песни Рос
сии». В нем рассказывается о судь
бе двух крупных мастерюв совет
ского искусства, народных арти
стов республики Ирины Архиповой 
и Бориса Штоколова. Зрители уви
дели прославленных солистов и из
вестные вокальные коллективы на
шей страны, услышали старинные 
народные и наиболее популярные 
современные песни.

Библиотека Дома ученых подго
товила специальную книжную вы
ставку и выставку «Новинки совет
ской кинематографии».

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.
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0 Sg Министерство высшего и среднего специального образования о 
В РСФСР. I

1 т о м с к и й  ИНЖЕИЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ I□ g
I объявляет конкурс °
о на замещение с 1 ноября 1963 года следующих вакантных g 
о должностей: • §
g заведующего кафедрой инженерной геологии, оснований и ° 
а фундаментов (профессор или доцент): g
В профессоров, доцентов,^ старших преподавателей и ассистен- В
□ тов по дисциплинам: строительная механика и сопротивление ма- g 
g териалов, теоретическая механика, начертательная геометрия и □
□ графика, геодезия, архитектура, .механика грунтов, основания и g
а фундаменты, немецкий язык. g
В Заявления принимаются в течение месяца со дня опубликова- | 
В ния объявления. □
о о)aooaaoaoooaoaoaaaosoaaoaaaoaoDDBaooao»*iaoooaDDDOQQaDaonooaooDoooaQaaDQt?

ВЕСОРЕМОНТНАЯ МАСТЕРСКАЯ ЗАВОДА 
МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЙ

принимает в ремонт весоизмерительные приборы всех систем, 
манометры, заключает договоры на монтаж автомобильных ве
сов н на проведение технического надзора, а также производит 
токарно-сварочные работы.

Здесь же требуются: токари, слесари по обработке металла
t кочегар.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 2. 3 — 1.

Требуются: инженер производст
венно-технического отдела, началь
ник планового отдела, кочегары, 
рабочие (мужчины) в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский тракт. 47 (остановка автобуса 
М  9 «Кирзавод №  2»), отдел кад
ров. J 2 — 1

Томскому электромеханическому 
техникуму требуется преподава
тель математики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8.

2 — 1
Назаров Иван Яковлевич, прожива

ющий в г. Томске, поселок Новый, 
улица Вторая, 6, кв. 3, возбуждает де
ло о расторжении брака с Назаровой 
Елизаветой Никифоровной, прожива
ющей в г. Томске, проспект имени 
Ф{^нзе, 103, кв. 3.

дело будет рассматриваться в на- 
рошмм суде Кировского района 
г. Томска.

Башкинова Тамара Кирилловна, 
проживающая в г. Томске, улица 
М. Горького, 28. возбуждает дело о
Йасторжении брака с Башкиновым 

!ихаилом Яковлевичем, проживаю
щим в г. Томске, переулок Ишим- 
ский, 8.

Де.то будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Поликанов Михаил Яковлевич, про
живающий в г. Томске, проспект и.че- 
ни Кирова, 60. возбуждает дело о рас
торжении брака с Поликановой Ёле- 
иой Алексеевной, проживающей там 
же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского ржйона гор.

Муськи, улица Карла Маркса. 4, воз
буждает дело о расторжении брака 
с Прохоренко Геннадием Андрееви
чем. проживающим в г. Томске, по
селок Моряковка.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Коллективы сотрудников же
лезнодорожной больницы и по
ликлиники станции Томск-П 
с глубоким прискорбием изве
щают о смерти врача-терапевта 

НЕВСТРУЕВОИ 
Веры Николаевны, 

последовавшей после тяжелой 
болезни, и выражают соболезно
вание семье покойной.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Томского 
ордена Трудового Красного Зна
мени завода режущих инстру
ментов выражают глубокое со
болезнование начальнику цеха 
№  2 Горбунову В. В. ш  поводу 
смерти его отца

ГОРБУНОВА 
Василия Афанасьевича.

Асиновскому лесоперевалочному 
и деревообрабатывающему комби
нату срочно требуются помощники 
машинистов паровоза.

Обращаться; г. Асино, отдел 
кадров комбината.

Телефоны: редактора —  37-37,
заместителя редактора —  51-75,
заместителя редактора —  42-44, от
вет. секретаря —  31-19, секретариата
—  42-40, отделов: идеологического
—  47-45 и 42-46, промышленного и 
партийной жизни —  37-75, сельскохо
зяйственного и партийной жизни —■ 
37-39, советского строительства и бы
та —  37-77, писем и рабселькоров
ской сети —  37-38 и 31-47, информа
ции —  51-61, зам. зав. издательством

—  52-23, бухгалте
рии и отдела объ
явлений —  37-36, 
стенографистки —

Г. Томск, типография М  2 полиграф- 
иэдата.

К301857 Заказ


